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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Nessa sexta-feira (24), o Presidente da Socie-
dade Rural de Montes Claros, José Moacyr Basso, 
convidou oficialmente o Ministro do Estado da 
Infraestrutura, Marcelo Sampaio, para participar 
da abertura oficial da 48ª Expomontes, dia 1º de 
julho. Na oportunidade, ele ressaltou o trabalho 
do Governo Federal quanto às obras estruturan-
tes realizadas no país, que tem possibilitado o 
fortalecimento do agro.

Com o Arraiá da Vacinação, Montes Cla-
ros conseguiu imunizar mais de 25 mil pes-
soas num mutirão de 60 horas ininterruptas. 

Esse é um exemplo de iniciativa local 
criadas a partir de ações da Secretaria de 
Estado de Saúde de Minas Gerais (SES-MG) 
junto aos municípios para estimular o refor-
ço da vacinação de rotina dos imunizantes 
do calendário anual em crianças com menos 
de dois anos de idade. 

Blitz educativa da Sesau 
no combate à Dengue
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Presidente da Sociedade 
Rural de Montes Claros 
convida ministro para a 
Expomontes 

Projeto da Secretaria 
de Saúde estimula 
soluções criativas para 
vacinação em Moc

REGIONAL 5 REGIONAL 9

DIVULGAÇÃO

O deputado estadual Carlos Pimenta reuniu-
-se essa semana com o diretor-geral do DER/MG, 
Robson Santana para solicitar demandas para 
as cidades de Itacambira e Turmalina. O parla-
mentar estava acompanhando vereadores das 
duas cidades que foram buscar soluções sobre 
a elaboração de projetos para o prolongamen-
to da MG-308, no trecho que liga Itacambira a 
MG-367. 

Carlos Pimenta participa com vereadores de 
reuniões no DER/MG e Cemig

SAÚDE 7

DIVULGAÇÃO

Presente no evento realizado nessa ma-
nhã, na sede da Amams, o senador Carlos 
Viana (PL), incansável lutador para que a obra 
fosse viabilizada, destacou que o asfaltamento 
da estrada vai gerar um enorme desenvolvi-
mento parta o Norte de Minas. “Essa obra é 
esperada há mais de 20 anos por todos da 
região.

Carlos Viana destaca obras nas BRs 135 e 367 e 
reforça luta pela duplicação da BR-251

Ministro da Infraestrutura assina contrato 
para obras no Norte de Minas 

A pavimentação da BR-135, no trecho que liga o município de Itacarambi a Manga, passando por São João das Missões, é um 
tema que só quem acompanha realmente de perto sabe as dificuldades e os desafios enfrentados. E não é segredo para nenhum 
norte mineiro que essa demanda sempre esteve entre as prioridades do mandato do deputado estadual Arlen Santiago. 

Arlen Santiago comemora dia 
histórico para o Norte de Minas

FILIPE GUSMÃO

CIDADE 6

Nessa sexta-feira (24), o ministro da Infraestrutura, Marcelo Sampaio, esteve na 
Amams, em Montes Claros-MG, onde assinou o contrato para pavimentação da BR-135, 
no trecho de Manga a Itacarambi, no Norte de Minas; na oportunidade, o ministro ainda 
assinou o protocolo de intenção das obras de implantação e pavimentação da BR-367, 
entre Almanara e Salto da Divisa, no Vale do Jequitinhonha.
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Quem tem medo da menopausa?  

Vendas tradicionais x vendas digitais

Cuidado, estamos respirando a morte!

A guerra cultural pela defesa da 
ciência precisa de soldados

2 OpiniãO
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O receio em relação ao enve-
lhecimento permeia, desde sem-
pre, mais a vida das mulheres que 
a dos homens. As causas disso 
datam de milênios de evolução 
humana, durante a qual a mulher 
sempre foi vista como uma máqui-
na de reprodução com data de va-
lidade, cuja existência tinha como 
principal sentido a maternidade. 
Mulheres que ficavam velhas per-

diam sua função na sociedade e, 
quando não eram abandonadas, 
precisavam lidar com o parceiro, 
também velho, se relacionando 
com jovens para perpetuar seu 
poder de reprodução – mais lon-
gevo que o feminino.   

Ainda bem que não vivemos 
mais na antiguidade. Hoje temos, 
à nossa disposição, a ciência, 
uma das principais razões para 

o aumento da longevidade hu-
mana. No início do século XX, a 
menopausa, que dá início ao cli-
matério, era o sinal de que o fim 
da vida estaria chegando, pois a 
expectativa de vida da mulher era 
de até 60 anos em média. Hoje 
vivemos cerca de 30 anos além 
desse marco, permanecemos ati-
vas nesse tempo e... vivemos mais 
que os homens. Dados do IBGE 

coletados em 2020 mostram que, 
no Brasil, a expectativa de vida 
das mulheres é de 79,9 anos - já 
a dos homens é de 72,8 anos. A 
OMS confirma essa tendência no 
mundo todo, variando em quanti-
dade de anos de uma região para 
outra.  

Segundo dados da Sociedade 
Norte-Americana de Menopausa, 
daqui a três anos mais de 1 bilhão 
de mulheres estarão passando 
pelo climatério em todo o mun-
do, o que representa 12% da po-
pulação mundial. Contudo, ain-
da há muitas dúvidas a respeito 
desse período da vida, inclusive 
se ele permanece um motivo de 
vergonha ou constrangimento de 
qualquer tipo para a mulher.  

Oras, hoje temos mulheres 
longevas, chefes de família, pro-
fissionais, líderes em grandes 
corporações, sexualmente ativas 
e praticando esportes na fase do 
climatério. Ou seja, se ele um dia 
foi motivo de marginalização da 
mulher, hoje não é mais. Con-
seguimos mudar esse jogo.  Mas 
um ponto de atenção é impor-
tante aqui: socialmente falando, 
o climatério não ameaça mais 
ninguém, mas se considerarmos a 

questão fisiológica, ainda há mui-
to desconhecimento e isso, sim, 
joga contra a qualidade de vida 
das mulheres nessa fase.  

MENOPAUSA É MENOPAUSA, 
CLIMATÉRIO É CLIMATÉRIO.  

O climatério é uma transição 
de anos que engloba a menopau-
sa, sendo a fase da vida em que 
a mulher deixa de poder gerar fi-
lhos. Já a menopausa, em si, é um 
marco mais facilmente percebido: 
acontece quando a mulher com-
pleta 12 meses do último ciclo 
menstrual. Antes disso, a entrada 
no climatério promove uma dimi-
nuição gradual e irregular na pro-
dução de hormônios femininos, 
que pode resultar em uma série 
de mudanças no corpo, notadas a 
curto, médio e longo prazos.  

No curto prazo, a aproximação 
e a chegada da menopausa podem 
causar calor, alteração no humor, 
com possíveis episódios de irri-
tação e até depressão. Também 
são percebidas tontura, dor de 
cabeça e baixa libido. É uma con-
fusão hormonal tão intensa que 
há muitos casos de mulheres que 
acreditam estarem grávidas nes-

se período. A médio prazo, além 
da diminuição do desejo sexual, 
pode ocorrer também atrofia uro-
genital, que é resultado do afina-
mento e ressecamento da mucosa 
que reveste a vagina e causa, em 
muitos casos, dor durante o sexo.  

Finalizada essa transição – que 
dura, em média, 20 anos –, a mu-
lher deixa a fase reprodutiva e 
passa para a não reprodutiva. É a 
mudança de longo prazo. 

Mas nada disso deve ser moti-
vo de dor de cabeça, pois hoje te-
mos a ciência ao nosso lado. Prin-
cipalmente a partir dos 40 anos, 
as mulheres precisam consultar 
seus médicos com periodicida-
de, atentar para a recorrência na 
realização de exames preventivos 
e, em muitos casos, de reposição 
hormonal. Não tem segredo, tem 
cuidado e amor-próprio, e a quali-
dade de vida plena é perfeitamen-
te possível dentro desse contexto. 
Além disso, uma rotina de exer-
cícios físicos, hábitos saudáveis, 
cuidados também com a saúde 
mental e uma relação de parceria 
com o médico de confiança são 
fundamentais. Quem disse que é 
pra ter medo da menopausa?

Os acontecimentos dos últimos 
anos trouxeram ensinamentos impor-
tantes para o mundo dos negócios, 
principalmente no que diz a respeito 
das mudanças de padrões de com-
portamento de consumo. O consumi-
dor de hoje está muito mais exigente, 
conectado e informado, assim, as or-
ganizações precisam se adaptar a essa 
nova realidade e adotar ferramentas 
tecnológicas para estreitar relaciona-
mento com seus respectivos stakehol-
ders. Apesar disso, há empresas que 

ainda persistem em atuar com um 
modelo de negócio mais tradicional 
pela simples dificuldade em enxergar 
progresso no digital.

No mundo das vendas é impres-
cindível estar atento a todas as no-
vidades do mercado. Dessa forma, 
empresas que operam com modelos 
tradicionais de vendas ficaram para 
trás, mesmo com as metodologias 
antigas ainda usada por vendedores e 
que ainda dão certo. Com um merca-
do cada vez mais competitivo, transi-

tar do modelo tradicional ao digital é 
quebrar uma barreira cultural da sua 
operação e dos seus clientes. Para se 
amparar neste processo de modelo, a 
mudança tem que partir de uma lide-
rança convencida que essa transfor-
mação é a melhor para sua empresa e 
estimular o time com conhecimento 
para estar disposto a evoluir.

Estatísticas apontam que apenas 
15% das empresas no Brasil de fato 
transacionam 100% das suas vendas 
no digital, 85% ainda vendem de for-

ma tradicional, porém mais de 80% 
das vendas passam pela internet. No 
final, mesmo que a compra seja rea-
lizada presencialmente ela anterior-
mente teve impactos pela internet, ou 
seja, o consumidor já vem com mais 
conhecimento sobre o serviço ou 
o produto que irá adquirir, e isso 
impacta em toda sua jornada de 
compra e na forma de atuação do 
vendedor.

O bom vendedor deve perma-
necer com as características de 

vendedores tradicionais no quesi-
to de boa comunicação, empatia, 
poder de negociação e em contor-
nar objeções. Ainda assim, destaca-
-se aqueles que sabem dominar as 
ferramentas tecnológicas para oti-
mizar processos. De acordo com a 
pesquisa da McKinsey & Company, 
empresa líder mundial no mer-
cado de consultoria empresarial, 
40% do tempo das equipes de 
vendas é gasto com atividades que 
poderiam ser automatizadas adap-

tando tecnologias já existentes.
Estar pronto para o futuro é 

olhar para outros projetos inova-
dores, porém modificações exigem 
um bom planejamento e devem 
ser avaliadas quanto ao cenário ser 
favorável ou não para sua empresa 
realmente mudar. É inegável que o 
caminho para o digital é tendência 
em todas as vertentes do mercado, 
uma vez pode que melhorar uma 
série de processos e tornar a expe-
riência do cliente memorável.

Atualmente, em vastas regiões 
da Terra, o simples ato de respirar 
corresponde à abreviação da vida. 
Sofrimentos de origem pulmonar 
e alérgica crescem em progressão 
geométrica. Hospitais e consultó-
rios de especialistas vivem lotados 
com as vítimas das mais diferentes 
impurezas.

Abeirar-se do escapamento de 
um veículo é suicídio, tal a adulte-
ração de combustível vigente por 
aí. Isso sem citar os motores desre-
gulados...

Cidades assassinadas

Quando você se aproxima, por 
estrada, via aérea ou marítima, de 
grandes centros populacionais do 
mundo, logo avista paisagem sitia-
da por oceano de gases nocivos.

Crianças e idosos moram lá... 
Merecem respeito.　

No entanto, de maneira implacá-
vel, sua saúde vai sendo minada. A 
começar pela psíquica, porquanto 
as mentes humanas vêm padecendo 
toda espécie de pressões. Por isso, 
pouco adiantará cercar-se de muros 

cada vez mais altos, se de antemão a 
ameaça estiver dentro de casa, atin-
gindo o corpo e a psicologia do ser.

Em cidades praieiras, a despeito 
do mar, o envenenamento atmosfé-
rico avança, sem referência à conta-
minação das águas e das areias, o 
microplástico...

O que surpreende é constituí-
rem, muitas delas, metrópoles al-
tamente politizadas, e só de algum 
tempo para cá seus habitantes na 
verdade despertarem para tão terrí-
vel risco.

Despoluir qualquer área urbana 

ou rural deveria fazer parte do pro-
grama corajoso do político que real-
mente a amasse. Não se pode espe-
rar que isso apenas ocorra quando 
se torna assunto lucrativo. Ora, nada 
mais proveitoso do que cuidar do ci-
dadão, o Capital de Deus.

As questões são múltiplas, mas 
esta é gravíssima: estamos respiran-
do a morte. Encontramo-nos diante 
de um tipo de progresso que, ao 
mesmo tempo, espalha ruína. A nos-
sa própria.

Comprova-se a precisão urgente 
de ampliar em largo espectro a cons-

ciência ecológica do povo, antes que 
a queda de sua qualidade de vida 
seja irreversível. Este tem sido o de-
safio enfrentado por vários idealistas 
pragmáticos.

Entretanto, por vezes, a ganância 
revela-se maior que a razão. O des-
cuido no preparo de certas comu-
nidades, para que não esterilizem o 
solo, mostra-se superior ao instinto 
de sobrevivência. (...)

A poluição que chega antes

A infinidade de poluições que 

vêm prejudicando a vida de cada 
um deriva da falência moral que, de 
uma forma ou de outra, inferniza a 
todos.

Viver no presente momento é 
administrar o perigo. Mas ainda há 
tempo de acolhermos a asserção 
de Antoine de Saint-Exupéry (1900-
1944): “É preciso construir estradas 
entre os homens”.

Realmente, porque cada vez 
menos nos estamos encontrando 
nos caminhos da existência como 
irmãos. Longe da Fraternidade, não 
desfrutaremos a Paz.

Escrevo este artigo pois cien-
tistas brasileiros, no País e no ex-
terior, estimulam estudantes para 
sair do Brasil porque a atual guer-
ra cultural, que inclui o ataque à 
ciência, parece estar perdida. O 
País hoje, a partir das ações do go-
verno federal, também estimula a 
expulsão de pessoas que queiram 
se dedicar, aqui, a fazer ciência.

Porém, ao ler o plano de pes-
quisa de um aluno que pleiteia 
uma bolsa de iniciação científica, 
me deparei com um projeto que 
poderia ser apresentado a qual-
quer departamento de área seme-
lhante em uma universidade de 
ponta no mundo. Para mim, esta é 
uma amostra de que fazer ciência 
de fronteira no País é uma atitude 
necessária nesta guerra cultural 
que não está, ainda, perdida.

Acabar com a criação autócto-
ne de ciência é elemento substan-
tivo do projeto do Poder Executi-
vo brasileiro. Este plano é apoiado 

conscientemente por parte do 
Poder Legislativo e, racional ou 
ingenuamente, por dezenas de 
milhões de compatriotas. Parte 
da sociedade, porém, ciente da 
importância da ciência, se opõe 
a este desmonte de um sistema 
de apoio construído há décadas. 
A destruição desse sistema inte-
gra uma concepção de mundo, e 
constitui uma verdadeira guerra 
cultural.

Cientistas brasileiros continu-
am, teimosamente, criando ciên-
cia em condições cada dia mais 
precárias, e é mister se perguntar 
por quê. Para encaminhar este 
diálogo, frente a esta aparente 
contradição/sacrifício, é necessá-
rio analisar sumariamente quem 
eles são e os motivos que levam 
à criação de ciência no País. Este 
exercício se coloca aqui em con-
dições concretas, isto é hoje, no 
Brasil, e na Presidência do sr. Jair 
Messias Bolsonaro.

Qualquer análise de avalia-
ção de universidades no mundo 
mostra que as universidades bra-
sileiras que aparecem na listagem 
são públicas, com uma ou outra 
exceção. É também verdade que, 
das centenas das universidades 
no Brasil, poucas dezenas figu-
ram entre as mais bem avaliadas 
no mundo.

Projetos para aumentar a pre-
sença de universidades públicas 
no conjunto das melhores do 
mundo inexistem, pois poderia 
parecer um desejo daqueles que, 
no imaginário deste projeto de 
desmonte, habitam suas torres 
de marfim. Projetos estratégicos 
nessa direção claramente não 
poderiam constituir alvo de inte-
resse deste governo nem sequer 
se a economia estivesse num 
patamar melhor. A qualidade e 
quantidade de pesquisa têm um 
peso significativo nas avaliações 
de universidades. Os dados de 

sistemas de indexação de pes-
quisa mostram que, com exceção 
de alguns institutos de pesquisa 
também públicos, trabalhos com 
autores brasileiros provêm na sua 
grande maioria de universidades 
públicas.

Escapa ao alvo deste artigo 
descrever os impactos intelec-
tuais, econômicos e sociais da 
pesquisa feita por pesquisado-
res brasileiros. Basta dizer, para 
exemplificar, que o Brasil não 
seria o grande exportador de pro-
teína animal e vegetal, elemento 
central na produção global de mi-
nérios, um dos poucos exporta-
dores de aviões, grande produtor 
de petróleo em águas profundas, 
país com a matriz energética mais 
sustentável do mundo, e tantas 
outras façanhas alcançadas nas 
últimas décadas sem a ciência 
produzida aqui, em universidades 
e institutos de pesquisa públicos. 
Se a esses poucos exemplos se 

adiciona o SUS e a produção na-
cional de vacinas – feitos também 
alcançados pelo esforço e a cria-
tividade de cientistas brasileiros 
-, temos um quadro sucinto da 
importância da ciência autóctone 
para este país. Tudo isto parece 
fugir do universo conhecido dos 
membros do atual governo e seus 
asseclas, mas esse é assunto para 
outro artigo.

Quem são os soldados que 
nestes tempos de guerra cultural 
teimam em manter a criação de ci-
ência, apesar da deterioração das 
condições objetivas e das pres-
sões ideológicas que insistem no 
desmonte do sistema de ciência 
e tecnologia no Brasil? Como re-
sistem à pressão por expulsão de 
cérebros existente hoje?

A Ciência, especialmente, mas 
não somente, nas áreas experi-
mentais, é um esforço de criação 
coletiva. Grupos formados por 
mestres e discípulos, em conta-

to com outros grupos, exercem 
trabalho coletivo para desvendar 
problemas, fundamentais ou apli-
cados, usando o método cientí-
fico. Tanto os maduros mestres 
como os jovens estudantes são 
cientistas, com maior ou menor 
experiência, criatividade, con-
tribuição de ideias disruptivas e 
capacidade de olhar o mundo e 
ver, onde todo mundo já olhou, 
fenômenos novos. Compreender 
esse universo é essencial para en-
tender de que maneira se formula 
uma nova hipótese, como se re-
solve um problema de fabricação 
ou como se aprimora a cura de 
uma doença.

Os mestres e estudantes que 
sobrevivem como cientistas no 
Brasil estão guiados por um in-
tenso compromisso duplo: estes 
soldados, na guerra cultural con-
tra a ciência, são defensores não 
só da ciência, mas também de seu 
país.
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Ministro da Infraestrutura assina contrato 
para obras importantes no Norte de Minas 

Ordem de início da BR-135: Arlen Santiago 
comemora dia histórico para o Norte de Minas

Carlos Viana (PL) destaca obras nas BRs 135 e 
367 e reforça luta pela duplicação da BR-251

O evento contou com presenças de várias autoridades, como deputados, 
o senador Carlos Viana, generais do Exército, prefeitos, vereadores e 
empresários da região

A
S

C
O

M
/
 
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O
 

F
I
L

I
P

E
 
G

U
S

M
Ã

O

F
I
L

I
P

E
 
G

U
S

M
Ã

O

VINÍCIOS SANTOS 

Nessa sexta-feira (24), o mi-
nistro da Infraestrutura, Marcelo 
Sampaio, esteve na Associação dos 
Municípios da Área Mineira da Su-
dene (AMAMS), em Montes Claros-
-MG, onde assinou o contrato para 
pavimentação da BR-135, no trecho 

de Manga a Itacarambi, no Norte de 
Minas; na oportunidade, o minis-
tro ainda assinou o protocolo de 
intenção das obras de implantação 
e pavimentação da BR-367, entre 
Almanara e Salto da Divisa, no Vale 
do Jequitinhonha. O evento contou 
com presenças do vice-prefeito de 
Montes Claros, Guilherme Guima-

rães; vários deputados; senador 
Carlos Viana; generais do Exército, 
prefeitos e vereadores do Norte de 
Minas; empresários da região.

O presidente da AMAMS e pre-
feito de Padre Carvalho, José Nilson 
Bispo de Sá, destacou que: “as pa-
vimentações asfálticas da BR-135 e 
da BR-367 vinham se arrastando há 

quase quatro décadas, agora, com o 
governo do presidente Jair Bolso-
naro, essas reivindicações deixam 
de ser promessas e se tornam rea-
lidade”. 

O ministro da Infraestrutura, 
Marcelo Sampaio, parabenizou a 
AMAMS pela mobilização e ressal-
tou a importância das duas obras 

para as duas regiões mineiras: “o 
Ministério da infraestrutura vem 
acompanhando as reivindicações 
das lideranças do Norte de Minas 
e sabemos da importância dessas 
obras para a região. Estamos trazen-
do desenvolvimento regional. Hoje, 
assinamos o contrato das obras da 
BR-135 com a construtora, com 

o consórcio, que fazem agora os 
projetos e em seguida iniciamos a 
execução da obra. Estamos também 
assinando o termo que vai permi-
tir a entrada do Exército Brasileiro 
para que assuma a obra da BR-367. 
Então é o esforço do nosso Presi-
dente Jair Bolsonaro em resolver as 
demandas dessa região”, finalizou.

A pavimentação da BR-135, no 
trecho que liga o município de Ita-
carambi a Manga, passando por São 
João das Missões, é um tema que 
só quem acompanha realmente de 
perto sabe as dificuldades e os de-
safios enfrentados. E não é segredo 
para nenhum norte mineiro que 
essa demanda sempre esteve entre 
as prioridades do mandato do de-
putado estadual Arlen Santiago.

O parlamentar que já havia con-
quistado a federalização do trecho, 
por meio da Lei 23702/20, de auto-

ria dele, agora comemora a assina-
tura do contrato de pavimentação 
desse trecho, que ocorreu em Mon-
tes Claros.

O deputado, durante sua fala 
no evento, fez um retrospecto 
contando todo o histórico e ações 
necessárias para que esse momento 
finalmente pudesse acontecer. Ele 
ressaltou que foram quase 16 anos 
da administração de um governo 
federal, além de outros quatro de 
um governo estadual, que não solu-
cionou o problema desse trecho da 

BR-135. Segundo Santiago, apenas 
compromissos firmados, mas não 
cumpridos, e o nítido descaso com 
a população da região que há anos 
sonha com a concretização dessa 
obra.

O parlamentar apontou que, 
ao longo do tempo, realizou diver-
sas reuniões com representantes 
antigos e atuais do Ministério dos 
Transportes e com a direção-geral 
do DNIT. Disse que, acompanhado 
de representantes dos três muni-
cípios, tais como o ex-prefeito de 

Presente no evento realizado 
nessa manhã, na sede da Amams, 
o senador Carlos Viana (PL), incan-
sável lutador para que a obra fosse 
viabilizada, destacou que o asfal-
tamento da estrada vai gerar um 
enorme desenvolvimento parta o 
Norte de Minas. “Essa obra é espe-
rada há mais de 20 anos por todos 
da região. Foi um compromisso que 
fiz, desde o início do mandato, de 
que lutaria para que acontecesse. 
Cobramos investimentos do Gover-
no Federal e conseguimos”. 

Em sua fala, o senador também 
lembrou as dificuldades superadas 
até aqui. “A lei brasileira sobre cons-
trução de estradas é muito restrita, 
por exemplo: se você for construir 
uma terceira pista até o acostamen-
to, tem de trabalhar como se fosse 

fazer uma estrada nova. Nós temos 
um novo código ambiental, agora, 
que está sendo votado, o qual li-
bera e facilita muito a construção 
de novas estradas. Nós esperamos 
entregar para o senado este novo 
código ambiental até o final deste 
ano”, disse e acrescentou: “outro 
problema sério é a questão dos 
recursos, a gente vai conseguindo 
a liberação aos poucos. Uma obra 
como esta, da BR-135, tem o custo 
de 240 milhões de reais, nós temos 
35 milhões aproximadamente em 
caixa e vamos começar o trabalho 
no Orçamento do ano que vem 
para que ela possa seguir. Quanto 
a BR-367, nós já temos cerca de 70 
milhões, o Exercício Brasileiro vai 
dar início às obras em meados de 
setembro”, explica.

O senador anunciou também 
que a concessão da BR-251 está 
bem adiantada e dentro dos planos 
do Governo Federal para que ocor-
ra a duplicação. “Sobre a BR-251, 
já está bem adiantada a questão da 
concessão da rodovia, está dentro 
dos planos do Governo para que 
a gente possa ter um modelo en-
tre o final deste ano e o primeiro 
semestre do ano que vem, garan-
tindo a duplicação desta rodovia 
tão importante, onde infelizmente 
ocorrem tantos acidentes e morrem 
tantas pessoas já há muito tempo. É 
um compromisso meu, trazer esta 
melhoria e resolver esta questão da 
BR-251”, disse.

Participaram da cerimônia de 
assinatura dos termos, além do mi-
nistro e do senador Carlos Viana, os 

Foram assinados o contrato para pavimentação da BR-135 e o protocolo de intenção das obras de implantação e pavimentação da BR-367 

[da esq. para a dir.]: o deputado estadual, Arlen Santiago; o empresário Paulo Cesar Santiago; o 
empresário Paulo Jacinto; o ministro da Infraestrutura, Marcelo Sampaio; o prefeito de Manga, 

Quinca; o deputado Pinheirinho; e o Senador da República, Carlos Viana

Manga, Quinquinha, a prefeita Dra. 
Nivea e o vereador Buguinha, am-
bos de Itacarambi; os ex-prefeitos 
de São João das Missões, Zé Nunes 
e Marcelo Pereira; realizaram idas 
constantes à Brasília, em busca da 
realização do empreendimento. 
Lembrou também que, no final de 
2018, o trecho foi repassado para o 
Estado, porém, infelizmente, a en-
tão gestão estadual não concretizou 
a obra, assim como não asfaltou 
nenhuma outra estrada da região 
Norte de Minas.

Já em 2020, junto ao senador 
Carlos Viana e ao deputado federal 
Pinheirinho, Arlen Santiago destaca 
que esteve com o então Ministro da 
Infraestrutura Tarcísio Gomes de 
Freitas, que, na ocasião, em conjun-
to com o então secretário de estado 
de infraestrutura, Marco Aurélio 
Barcelos, sugeriu a refederalização 
da estrada e definiu os trâmites ne-
cessários. Entre eles, a apresenta-
ção de um Projeto de Lei, na Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais, o 
que prontamente foi feita por ele. 
De acordo com o deputado, “essa 
foi uma proposta que me rendeu 
muitas críticas e ataques na época, 
pois acreditavam que, mais uma 
vez, não daria em nada. Inclusive, 
houve a tentativa do relator da Co-
missão de Constituição e Justiça 

de descaracterizar o Projeto, ação 
que foi devidamente ajustada nas 
outras Comissões e, posteriormen-
te, a proposta foi aprovada em dois 
turnos no Plenário da Casa, san-
cionada em tempo recorde pelo 
governador Romeu Zema e pron-
tamente ratificada pelo presidente 
Jair Bolsonaro”.

O parlamentar alega que, com 
isso, foi possível começar a alo-
car os recursos. Tanto que o de-
putado federal Pinheirinho e o 
senador Carlos Viana viabilizaram 
R$20 milhões para a obra e, mais 
adiante, Pinheirinho conquistou 
outros R$13 milhões, por meio do 
relatório setorial de infraestrutura. 
Ele também disse que não se pode 
esquecer de outro grande parcei-
ro nessa luta que foi o deputado 
federal Toninho Pinheiro que, no 
ano de 2018, havia alocado R$10 
milhões para a obra, porém com 
a previsão de estadualização do 
trecho, o recurso acabou se per-
dendo.

Arlen lembra que, na gestão 
do ex-ministro Tarcísio, a obra foi 
licitada, no entanto, apenas uma 
empresa demonstrou interesse, 
sendo que a proposta apresenta-
da pelo fornecedor foi recusada. 
Como não houve demais licitantes 
classificados, ele foi considerado 

fracassado. Mas, agora, segundo o 
deputado, por meio de um traba-
lho do deputado Pinheirinho e dos 
senadores Carlos Viana e Alexan-
dre Silveira, uma nova licitação foi 
promovida e o Consórcio BR 135/
MG foi anunciado como vencedor. 
O certame foi devidamente homo-
logado e hoje, enfim, a ordem de 
início pôde ser dada.

“Fiz questão de demonstrar 
aqui parte de tudo que foi feito até 
conseguirmos chegar nesse mo-
mento, porque agora é muito fácil 
aparecer ‘gente’ dizendo que é res-
ponsável por tudo que está acon-
tecendo. Mas é como o ditado diz: 
contra fatos, não há argumentos. E 
todos que me acompanham sabem 
que foram anos de muito trabalho 
e empenho em busca dessa obra. 
Mas agora temos a certeza de que 
o todo o processo se desenvolverá 
por meio da parceria com o Gover-
no Federal, com a Bancada Federal 
mineira e com o Senado Federal. 
Hoje, o passo que foi dado aqui já 
entra para a história da nossa re-
gião, e nós continuaremos na luta 
para conquistarmos os demais re-
cursos e investimentos necessários 
para realizar essa obra tão impor-
tante e aguardada pela população 
norte mineira”, afirmou Arlen San-
tiago.

deputados estaduais Arlen Santia-
go, Carlos Pimenta e José Reis, os 
deputados federais Pinheirinho e 

Marcelo Álvaro, e lideranças políti-
cas da região, como o vice-prefeito 
de Montes Claros, Guilherme Gui-

marães, e diretores da Associação 
dos Municípios da Área Mineira da 
Sudene (AMAMS). ( VS)
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 4,79

Cotação EURO - REAL

R$ 5,15

Gasolina

R$ 7,59

Diesel comum Etanol 

R$ 6,99 R$ 4,99

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 33º
Min. : 16º

Carlos Pimenta acompanha vereadores em 
reuniões importantes no DER/MG e Cemig

Agropecuária é maior responsável por 
gases-estufa em Minas

Monitoramento de casos de desmatamento

Comissão ouve ministro sobre desvio de 
recursos no Programa Farmácia Popular

O deputado estadual Carlos Pi-
menta reuniu-se essa semana com 
o diretor-geral do DER/MG, Rob-
son Santana para solicitar deman-
das para as cidades de Itacambira 
e Turmalina. O parlamentar esta-
va acompanhando vereadores das 
duas cidades que foram buscar 
soluções sobre a elaboração de 
projetos para o prolongamento 
da MG-308, no trecho que liga 
Itacambira a MG-367.

No transcorrer da reunião, 
Carlos Pimenta passou as mãos do 
diretor do DER, Robson Santana 
uma demanda muito importante 

para a população do Norte de Mi-
nas e Vale do Jequitinhonha. “O 
asfalto de Montes Claros já che-
gou a Itacambira e a continuida-
de de Itacambira a 367, passando 
por Passaratiba, ligando o Vale do 
Jequitinhonha ao Norte de Minas 
é muito importante. Por isso, nós 
estamos hoje solicitando que o Sr. 
leve ao governador Romeu Zema 
essa demanda para que seja auto-
rizado esse projeto, importante 
estrada, que interliga regiões, na 
proximidade do Vale com o Norte 
de Minas, que lutam pelas mes-
mas causas”, pontua.

No mesmo dia, o parlamen-
tar acompanhou os vereadores 
de Itacambira a uma reunião na 
Cemig, com Márcio Kangussu, 
Consultor de Relações Institucio-
nais, e Elieser Correia, Gerente de 
Marketing. Na pauta, a reivindica-
ção sobre a troca de iluminação 
pública da cidade, por lâmpadas 
de LED, e a extensão de redes 
rurais nos distritos de São José, 
Vargem Grande e Mato Grosso. A 
substituição da rede monofásica 
por trifásica foi outra reivindica-
ção dos vereadores para o muni-
cípio de Itacambira.

A agropecuária é responsável 
por 54% das emissões de gases do 
efeito estufa em Minas, de acor-
do com a secretária de Estado de 
Meio Ambiente e Desenvolvimen-
to Sustentável, Marília Carvalho 
de Melo.

Ela participou de audiência da 
Comissão de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável da As-
sembleia Legislativa de Minas Ge-
rais (ALMG), realizada na manhã 
desta quinta-feira (23/6/22), como 
parte da programação do Fiscali-
za Mais, iniciativa do Parlamento 
mineiro para intensificar o moni-
toramento das políticas públicas.

A presença de representantes 
da secretaria foi inclusive cobra-
da durante a reunião. Cada uma 
das comissões permanentes da 
Assembleia selecionou uma te-
mática prioritária, no âmbito do 
Fiscaliza Mais, para se aprofun-
dar. No caso da Comissão de Meio 
Ambiente, o tema são as ações do 
Estado para a mitigação das mu-
danças climáticas.

A audiência teve como objeti-
vo debater a emissão de carbono 

a partir dos índices de desmata-
mento totais registrados no Es-
tado e seu impacto na emissão 
total. O presidente da comissão, 
deputado Noraldino Júnior (PSC), 
destacou que o cerrado é o bioma 
mais desmatado em Minas, como 
reflexo da agricultura. 

A maior parte dos gases do 
efeito estufa relacionados à agro-
pecuária provêm da fermentação 
entérica (processo digestivo natu-
ral de animais ruminantes, como 
gado, ovelhas e cabras). “Precisa-
mos que a agropecuária esclareça 
quais ações fará para contribuir 
no desafio de Minas Gerais neu-
tralizar as suas emissões de car-
bono. Historicamente, o desmata-
mento sempre foi justificado pela 
necessidade do desenvolvimento 
econômico, mas o momento pede 
mudanças nessa visão”, explicou 
Noraldino Júnior.

Quanto ao desmatamento, a 
secretária de Meio Ambiente disse 
acreditar que a maior parte dos 
produtores rurais não é respon-
sável pelo problema. “Os produ-
tores têm buscado melhorar seu 

desempenho. Cerca de 60% dos 
imóveis rurais já se inscreveram 
no Programa de Regularização 
Ambiental (PRA). Temos trabalha-
do para regularizar os imóveis, 
mas precisamos, sim, de um es-
forço conjunto”, ressaltou.

Ela ainda destacou o fato de 
que o governo já cumpriu a meta 
anual de hectares para restaura-
ção que está prevista no Plano 
Plurianual de Ação Governamen-
tal (PPAG) e disse acreditar que 
o PRA ajudará Minas a cumprir o 
que foi debatido na Conferência 
das Nações Unidas sobre Mudan-
ça do Clima (COP 26), realizada 
ano passado na Escócia.

“Vamos conseguir a neutrali-
zação da emissão dos gases até 
2050. E não podemos esquecer 
que, no bioma Mata Atlântica, so-
mos o estado brasileiro que tem a 
maior área remanescente. Essa é 
uma informação que nem sempre 
é lembrada”, ponderou.

Energia

Outro grande vilão mineiro das 

Após a apresentação de dados 
pela secretária de Meio Ambiente, o 
deputado Noraldino Júnior questio-
nou sobre o trabalho de monitora-
mento realizado pela Subsecretaria 
de Fiscalização Ambiental.

O subsecretário Alexandre de 

Castro Leal explicou que o monito-
ramento detecta, por meio de alertas 
e filmagens de drone, os pontos de 
desmatamento no Estado e faz uma 
comparação com os registros que es-
tão no órgão.

“Tivemos uma modernização e 

evolução do processo de fiscalização. 
Isso resultou na diminuição dos pra-
zos de atendimento, de 270 dias, em 
média, para 25. Ou seja, do momento 
que detectamos até os agentes irem 
até o local verificar se de fato há um 
desmatamento ilegal, diminuiu muito 

o prazo de atendimento. Estamos ten-
do uma fiscalização mais inteligente e 
efetiva”, ressaltou. 

Diretor do IEF, César Augusto 
Fonseca e Cruz afirmou ainda que 
está em evolução a recuperação de 
áreas desmatadas, particularmente 

na Serra da Mantiqueira, no parque 
de Lapa Grande e em Serra do So-
brado.

“Estamos trabalhando na re-
cuperação de áreas protegidas e 
na regularização ambiental dos 
pequenos produtores rurais, além 

das compensações ambientais que 
a Cemig tem que fazer. Além disso, 
estamos realizando oficinas para 
informar os produtores do que as 
ações de recuperação e conserva-
ção podem trazer de ganhos para 
eles”, completou. (Portal ALMG)

A Comissão de Fiscalização Fi-
nanceira e Controle da Câmara dos 
Deputados ouve nesta quarta-feira 
(29) o ministro da Controlado-
ria-Geral da União (CGU), Wag-
ner Rosário. Ele foi convidado a 
prestar esclarecimentos acerca de 
denúncias de desvio de recursos 
públicos no Programa Farmácia 
Popular.

O requerimento para realização 
da reunião foi apresentado pelo 

deputado Aureo Ribeiro (Solida-
riedade-RJ). Ele citou relatório de 
auditoria CGU, de maio deste ano, 
que revelou um prejuízo de R$ 2,6 
bilhões no programa entre os anos 
de 2015 e 2020. “É mais do que o 
total gasto com o Farmácia Popular 
em 2017”, lamentou.

Conforme o deputado, as inves-
tigações começaram quando cida-
dãos apareceram na lista de reti-
rada de medicamentos sem nunca 

terem recebido os remédios, o que 
foi descoberto pelo ConecteSUS. 
“Também houve denúncias de 
farmácias que já estavam com as 
atividades encerradas, mas conti-
nuavam recebendo recursos, e ou-
tras, que só existiam no papel, nas 
promoviam lançamentos de medi-
camentos com o CPF de terceiros”, 
completou. A reunião ocorre às 
10 horas, no plenário 9. (Agência 
Câmara)

Audiência da Comissão de Meio Ambiente debateu a emissão de carbono a partir dos índices de 
desmatamento totais registrados no Estado

Áureo Ribeiro alerta para prejuízo de R$ 2,6 bilhões no programa

emissões de gases do efeito estufa 
é o setor de energia, responsável 
por 33% das emissões. Além dis-
so, segundo dados apresentados 
pela secretária, a alteração de uso 
do solo é responsável por 96% das 
emissões dentro do segmento de 
uso da terra no Estado. 

“Precisamos que os municípios 
contribuam bastante tanto com o 
trabalho de fiscalização dos desma-
tamentos quanto com propostas 

para mudanças climáticas nas cida-
des, indo além do básico na gestão 
de meio ambiente. Estamos reestru-
turando o Plano Estadual de Ação 
Climática, que deve sair até novem-
bro, e o governo britânico tem sido 
grande parceiro no mapeamento e 
na reformulação de ações e metas”, 
explicou. 

Presidente da Fundação Esta-
dual de Meio Ambiente (Feam), 
Renato Teixeira Brandão também 

explicou que o Plano de Ação de-
pende do governo federal e do Pla-
no ABC+, que trata da adaptação 
da agropecuária brasileira ao desen-
volvimento sustentável.

“Vai chegar o momento de es-
cuta dos setores pelo Ministério da 
Agricultura e estamos aguardando, 
acompanhando o que o ministério 
está discutindo, para trazer as ações 
do governo federal para a realidade 
do Estado”, afirmou.
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Companhia de energia destina R$ 180 mil a 
projetos sociais para idosos em Porteirinha

Blitz educativa da Sesau no combate à Dengue

Panfletagem do dia contra a violência do idoso 
conscientiza a população

Projetos selecionados por meio de chamada pública vão beneficiar idosos no município 

A Cemig prioriza apoiar proje-
tos de cunho social, participativo 
e educacional que buscam a pro-
teção, atendimento e estruturação 
da rede de apoio à pessoa idosa no 
estado de Minas Gerais, visando à 
ampliação e melhoria das ações 
voltadas a essa população. Os re-
cursos são destinados, por edital 
de chamada pública, para projetos 
aprovados e aptos à captação de 
recursos via Fundo do Idoso por 
meio da Lei Federal de incentivo 
fiscal. Empreendedorismo, gera-
ção de renda, diversidade, saúde, 
cultura e inclusão digital estão 
entre as características que serão 
priorizadas na classificação dos 
proponentes. Dois projetos de 
Porteirinha, no Norte de Minas, 
foram selecionados por este pro-
cesso e os recursos foram destina-
dos pela empresa com aportes que 
somam cerca de R$ 180 mil. 

Uma das iniciativas apoiadas 
pela Cemig é o projeto “Retalhos 
da Vovó: Gerando Renda na 3ª 
Idade”, da Associação Clube da 
Melhor idade Reviver. O projeto, 
no valor de R$ 129,5 mil, bene-

ficia idosos contribuindo para a 
melhoria da qualidade de vida e 
o bem-estar emocional e social 
dos envolvidos, por meio de um 
empreendimento de Economia 
Solidária que consiste em trans-
formar a realidade dessas pesso-
as com a capacitação profissional 
para a confecção de peças perso-
nalizadas, tais como: conjuntos de 
cozinha, roupas artísticas, almofa-
das, colchas e bonecos. A ideia é 
minimizar os efeitos do desempre-
go e da exclusão social dos assis-
tidos no município, inserindo-os 
e fortalecendo-os no mercado de 
trabalho, ensinando a autogestão, 
cooperação, democracia, solida-
riedade, valorização e promoção 
da dignidade do trabalho, desta 
forma contribuindo para a dimi-
nuição da desigualdade, do pre-
conceito e da exclusão social.

Adiéliton Galvão de Freitas, ge-
rente de Sustentabilidade da Ce-
mig, comenta que, além disso, “o 
projeto ajuda na redução da vul-
nerabilidade social por meio do 
fomento à prática de atividades 
terapêuticas. Outras atividades 

trabalham com a saúde psicológi-
ca dos assistidos, criando meios 
para que os idosos sintam vonta-
de e necessidade de manterem-se 
ativos ao retornar ao mercado de 
trabalho, gerando renda e se sen-
tindo úteis perante a família, co-
munidade e sociedade”. 

O patrocínio da Cemig foi fun-
damental para viabilizar o projeto 
“Inclusão Digital na Melhor Ida-
de: Ainda dá Tempo de Apren-
der?”, implementado também 
pela Associação Clube da Melhor 
idade Reviver. O aporte de R$ 54 
mil, realizado pela empresa, 
vai proporcionar a aquisição de 
móveis e computadores que são 
necessários para a montagem da 
sala de informática da Associação, 
com o objetivo de despertar o in-
teresse nas aulas que serão ofere-
cidas no local. “O projeto possi-
bilita atender o desejo de pessoas 
idosas que almejam enfrentar os 
inúmeros desafios impostos pela 
tecnologia, além de aproximar, 
por meio da aprendizagem, as 
diferentes gerações”, avalia Adié-
liton Freitas. 

FUNDO DO IDOSO  -  A cap-
tação de recursos é realizada via 
Fundo Municipal ou Estadual 
do Idoso, que tem como objetivo 
financiar projetos que atuem na 

garantia da promoção, proteção 
e defesa dos direitos da Pessoa 
Idosa. As organizações do Ter-
ceiro Setor devem submeter os 
projetos a avaliação realizada por 

meio de Edital pelo Conselho 
Municipal ou Estadual do Idoso, 
buscando assim, recursos para 
realizarem ações pertinentes ao 
público-alvo.

A Secretaria Municipal de Saú-
de de Pirapora, por meio do Pro-
grama Saúde na Escola – PSE está 

desenvolvendo a “Campanha de 
Combate à Dengue” nas escolas 
e blitz educativas, como a que 

aconteceu no semáforo da ave-
nida Brasil nessa semana, expli-
cando a importância da limpeza 

e recolhimento de materiais que 
possam servir de criadouros para 
o mosquito Aedes Aegypti, trans-
missor da Dengue, Chikungunya, 
Zika e Febre Amarela.

As profissionais, a residente 
de enfermagem Maria Alice e Ana 
Gonçalves junto com a referência 
do PSE, Erinalda Pereira, e vigi-
lância ambiental estão fazendo 
um trabalho de conscientização 
da comunidade de Pirapora, 
com o lançamento da Campanha 
#Tchau Dengue.

Os agentes utilizaram material 
informativo chamando a atenção 
da população quanto à necessi-
dade de vistoriar seus quintais e 
casas e eliminar todos os criadou-
ros do mosquito. Além disso, eles 
distribuíram panfletos educativos 
para os pedestres, ensinando que 
a forma mais eficiente de comba-
ter Aedes aegypti é a eliminação 
de possíveis criadouros acumula-
tivos de água parada.

Eles também alertaram que é 
possível afastar de vez a possibi-

lidade de epidemia das doenças 
transmitidas pelos mosquitos 
com atitudes preventivas e sim-
ples.

Garrafas PET e de vidro: As 
garrafas devem ser embaladas 
e descartadas corretamente na 
lixeira, em local coberto ou de 
boca para baixo.

Lajes: Não deixe água acumu-
lar nas lajes. Mantenha-as sempre 
secas.

Ralos: Tampe os ralos com 
telas ou mantenha-os vedados, 
principalmente, os que estão fora 
de uso.

Vasos sanitários: Deixe a tam-
pa sempre fechada ou vede com 
plástico.

Piscinas: Mantenha a piscina 
sempre limpa. Use cloro para 
tratar a água e o filtro periodica-
mente.

Coletor de água da geladeira 
e ar-condicionado: Atrás da gela-
deira existe um coletor de água. 
Lave-o uma vez por semana, as-
sim como as bandejas do ar-con-
dicionado.

Calhas: Limpe e nivele. Man-
tenha-as sempre sem folhas e 
materiais que possam impedir a 
passagem da água.

Cacos de vidros nos muros: 
Vede com cimento ou quebre to-
dos os cacos que possam acumu-
lar água.

Baldes e vasos de plantas va-
zios: Guarde-os em local coberto, 
com a boca para baixo.

Plantas que acumulam água: 
Evite ter bromélias e outras plan-
tas que acumulam água, ou retire 
semanalmente a água das folhas. 
(KELLY CRISTINA – Colaborado-
ra)

O mês de junho também é 
marcado pela campanha “Junho 
Violeta”. Devido a isso, a Prefeitu-
ra de Buritizeiro, por meio da Se-
cretaria de Desenvolvimento So-
cial, Trabalho e Renda – Sedest e 
de todos os setores ligados pasta, 
como Cras, Creas, Sine, AABB Co-
munidade, Padaria Comunitária, 
dentre outros, se reuniram para 
realizar uma panfletagem em 
comemoração ao “Dia Mundial 
de Conscientização da Violência 
contra a Pessoa Idosa”.

A ação aconteceu na aveni-
da principal da cidade, Manoel 
Joaquim de Melo, tendo como 
objetivo alertar e conscientizar 

a sociedade a respeito das situa-
ções de violência contra a pessoa 
idosa, fato que ocorre constante-
mente. Os panfletos foram dis-
tribuídos com orientações abor-
dando a temática do combate à 
violência contra a melhor idade, 
e fortalecendo o disk denúncia e 
os telefones disponíveis através 
dos serviços oferecidos pelo o 
município.

Na data em que é celebra-
do o Dia Mundial de Combate à 
Violência Contra a Pessoa Idosa, 
os olhos da sociedade se voltam 
para a situação em que vive essa 
parcela da população que, segun-
do dados da última pesquisa do 

Instituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE), representa 
10% do total dos brasileiros. São 
cerca de 18 milhões de pessoas 
com 60 anos ou mais e a cada ano 
mais de 600 mil ingressam nessa 
faixa etária. A estimativa do IBGE 
é de que em 2030 esse número 
chegue a 30 milhões.

De acordo com o secretário 
de Saúde, Sinvaldo Alves, as de-
núncias podem ser feitas pessoal-
mente ou por telefone, com iden-
tificação do denunciante ou não. 
Após a denúncia ser feita, a secre-
taria preenche uma ficha com a 
descrição da denúncia. “A partir 
desse momento, realizamos uma 

visita inicial para apurar os fatos e 
fazer uma avaliação das condições 
em que esta pessoa vive. Nesse 
momento, procuramos entrar em 

contato com a família, e fazemos 
os questionamentos necessários”, 
ressaltou.

A Secretaria de Saúde – SMS 

está localizada na avenida Manoel 
Joaquim de Melo,  345, no centro. 
O telefone é o (38) 3742-2692. 
(Ascom/ PMB)
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Presidente da Sociedade Rural de Montes 
Claros convida ministro para a Expomontes 

Obras de reforma na Unimontes serão iniciadas 
em julho
Orçadas em R$ 500 mil, obras de reforma das Policlínicas Odontológicas e do telhado do prédio 
6 (CCBS) serão iniciadas em julho

Nessa sexta-feira (24), o Presi-
dente da Sociedade Rural de Mon-
tes Claros, José Moacyr Basso, 
convidou oficialmente o Ministro 

do Estado da Infraestrutura, Mar-
celo Sampaio, para participar da 
abertura oficial da 48ª Expomon-
tes, dia 1º de julho. Na oportuni-

dade, ele ressaltou o trabalho do 
Governo Federal quanto às obras 
estruturantes realizadas no país, 
que tem possibilitado o fortaleci-

mento do agro. 
José Moacyr também enalteceu 

o trabalho do Prefeito Humberto 
Souto, que tem viabilizado o de-

senvolvimento para a zona rural, 
asfaltando vias importantes que, 
além de acesso às localidades, 
fomenta o escoamento da pro-

Uma história de
compromisso

(38) 3229-7350

Acesse
radialis.com.br

Acesse

10
an os

Av. Mestra Fininha, 621 - Centro,
Montes Claros - MG

PREFEITURA MUNICIPAL DE OLHOS D’ÁGUA/MG 
Proc. 47/22 PP 19/22 Aquis. de equipamentos e imobiliários-Convenio N° 
1261000655/2022 proposta SIGCON N° 478/2022- Sr. Prefeito, Rone D. Dias, 
adjudica e homologa a favor das empresas: Bruna M. F. Rabelo-CNPJ 
34.821.050/0001-51. Ata 19/22 Vr:R$35.030,00-Assina: Bruna M. F. Rabelo-
Eletro M. Equip. Eirele, CNPJ: 24.823.231/0001-63 -Ata 20/22-Vr: R$:46.141,00-
Assina Adna S. S. Amorin-Focus Equipamentos, CNPJ:45.579.294/0001-06 -Ata 
21/22 Vr R$27.650,00 - Assina: Mara C. Michelluzzi- Ludmila A. Souza, CNPJ: 
27.054.061/0001-98-Ata 22/22-Vr: R$22.440,00 Assina: Ludmila A. Souza-MR 
Equip. Moveis LTDA, CNPJ: 11.708.655-0001-35, Ata 23/22 Vr: R$13.894,20 
Assina: Ludmila A. Souza -PinheiroS. Distribuidora Ltda, CNPJ: 45.785.473/0001-
80 - Ata 24/22 Vr: R$ 13.894,20 Assina: Noel M. Souza- Ramos Eletrodomésticos 
Ltda, CNPJ: 44.592.139./0001-47-Ata 25/22-Assina: Evaldo O. Ramos - Vr: R$ 
3.855,00 - Vanessa A.  T. G. Aguiar-ME, CNPJ:24.501.724/0001-87-Ata 26/22- 
Vr: R$ 19.950,00 Assina: Vanessa A. T. G. Aguiar - Vig: 23/05/22. 

PREFEITURA MUNICIPAL DE OLHOS D’ÁGUA/MG 
Proc. 48/22 PP 20/22 Aquis. De equipamentos e imobiliários (convenio N° 
1261000655/2022 proposta SIGCON N° 479/2022) - Sr. Prefeito, Rone D. Dias, 
adjudica e homologa a favor das empresas: Eletro M. Equip. Eirele-CNPJ: 
24.823.231/0001-63 - Ata 27/22-Vr:R$:50.591,00-Assina: Adna S. S. Amorin- 
Focus Equipamentos-CNPJ:45.579.294/0001-06-Ata 28/22 Vr: R$27.650,00-
Assina: Mara C. Michelluzzi- GG S. Comerciais Ltda - CNPJ:43.575.205/0001-08-
Ata 29/22-Vr: 4.000,00 Assina: Geovani A.  G. Medeiros-Ludmila A. Souza-CNPJ: 
27.054.061/0001-98-Ata 30/22-Vr:R$17.010,00-Assina: Ludmila A. Souza- MR 
Equip. Moveis Ltda-CNPJ:11.708.655-0001-35-Ata 31/22-Vr:R$32.681,00-Assina: 
Gisélia M. Soares – Pinheiro S.  Distrib. Ltda-CNPJ:45.785.473/0001-80-Ata 
32/22 Vr: R$ 16.495,00-Assina: Noel M. Souza-Ramos Eletrodomésticos Ltda-
CNPJ: 44.592.139./0001-47 - Ata 33/22- Vr: R$ 25.844,00-Assina: Evaldo O. 
Ramos - Vanessa A.  T. G. Aguiar-ME - CNPJ:24.501.724/0001-87- Ata 34/22 - 
Vr: R$ 13.980,00 Assina: Vanessa A. T. G. Aguiar - Vig: 23/05/22. 

PREFEITURA MUNICIPAL DE OLHOS D’ÁGUA/MG 
Proc. 08/22-PP 04/22. Aquis. de veículos escolares - Cv. Saída 
1261001382/2021/SEE - Sr. Prefeito, Rone D. Dias, homologa a favor da 
empresa Deva Veiculos Ltda, CNPJ:23.762.552/0003-02 - CTR 15/22 - Vr: 
R$475.000,00-Assina: Abner S. Rezende - Vig: 31/12/22. 

PREFEITURA MUNICIPAL DE OLHOS D’ÁGUA/MG 
Proc.12/22-TP 01/22. Reforma e ampliação da escola rural na Comunidade de 
Barreirinho-Recurso LEI 23.830/2021- Sr. Prefeito, Rone D. Dias, homologa a 
favor da empresa L&J Constr. transporte LTDA, CNPJ: 04.880.809/0001-06 - 
CTR 17/2022 - Vr: R$180.105,65 - Assina: Jose M. P. Rocha - Vig: 20/02/2023. 

PREFEITURA MUNICIPAL DE OLHOS D’ÁGUA/MG 
Proc. 25/22-TP 03/22. Reforma e ampliação da Escola Distrito de Pimenta 
(Recurso Lei 23.830/2021) -Sr. Prefeito, Rone D. Dias, adjudica e homologa a 
favor da empresa Dias e Leonardo Engª Ltda - CNPJ 35.185.908/0001-00-CTR 
82/22-Vr: R$242.713,91- Assina: Fernando P. S. Leonardo - Vig: 31/05/23. 

PREFEITURA MUNICIPAL DE OLHOS D’ÁGUA/MG 
Proc.43/22 PP 17/22. Aquisição de van e cortador de grama (Convenio N° 
1261001382/2021/SEE) - Sr. Prefeito Rone D. Dias, adjudica e homologa a favor 
da empresa Belabru C. Representações Ltda-CNPJ:03.353.258/0001-60 - CTR: 
66/22 Vr: R$358.000,00 - Assina: Alberto Fernando Fontolan - Vig: 31/12/22. 

PREFEITURA MUNICIPAL DE OLHOS D’ÁGUA/MG 
Proc.051/22 Adesão 07/22. Aquisição de Veículos 0km - Conforme deliberação 
CIB-SUS/MG n° 3.103 e Resolução SES/MG n° 6.985 de 20/12/2019-Sr. Prefeito 
Rone D. Dias, adjudica e homologa a favor da empresa Montes C. V. Pecas Ltda-
CNPJ:22.677.264/0001-17 - CTR 071/22, Valor R$ 143.000,00 - Assina: 
Fernando C. S. Moura - Vig:31/12/22. 

PREFEITURA MUNICIPAL DE OLHOS D’ÁGUA/MG 
Proc.051/22 Adesão 07/22. Aquisição de Veículos 0km - Conforme deliberação 
CIB-SUS/MG n° 3.103 e Resolução SES/MG n° 6.985 de 20/12/2019 - 1° Aditivo 
de reequilíbrio ao CTR 71/22-151.580,00-Al. d, inc. II, art. 65, L.  8.666/93 

dução. “Com a melhoria da in-
fraestrutura há mais geração de 
empregos, fortalecendo os mer-
cados, o que traz riqueza para o 
nosso país”, afirmou o presidente 
da Rural. 

A Exposição Agropecuária de 
Montes Claros é promovida pela 
Sociedade Rural de Montes Cla-
ros, de 1º a 10 de julho, no Parque 
de Exposições Alencar Athayde. O 
Ministrou cumpriu agenda, em 
Montes Claros, visitando o terminal 
de passageiros do Aeroporto Mário 
Ribeiro e, na Amams, da assinatura 
do contrato de pavimentação da 
BR-135 entre Manga e Itacarambi 
e o anúncio da retomada da obra 
de pavimentação da BR-367 entre 
Almenara e Salto da Divisa.

A Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes) con-
cluiu o processo licitatório para a 
contratação das obras de reforma 
e adequações das clínicas odonto-
lógicas (do curso de Odontologia) 
e de substituição de parte do telha-
do do prédio 6 do campus-sede, 
do Centro de Ciências Biológicas e 
da Saúde (CCBS). Os serviços se-
rão iniciados na primeira quinzena 
de julho. Conforme a Pró-Reitoria 
de Planejamento, Gestão e Finan-
ças (PRPGF), o contrato com a 
empresa vencedora da licitação foi 
assinado terça-feira (21/06).

As obras estão orçadas em R$ 
500 mil e serão executadas com 
recursos liberados pelo Governo 
do Estado. Nos próximos dias será 
emitida a ordem de serviço para 
que empreiteira possa iniciar as 
atividades no campus-sede.

A previsão é que os serviços se-

jam executados em quatro meses. 
Durante esse período, devido à 
intervenção, o terceiro pavimento 
do prédio do CCBS permanecerá 
parcialmente desocupado, com as 
atividades das clínicas odontológi-
cas sendo deslocadas para outros 
espaços viabilizados pela Universi-
dade. 

Serviços que serão executados 
- Conforme o setor de Engenharia 
e Projetos, da PRPGF, será feita a 
substituição de todo o telhado da 
ala do prédio 6 do campus-sede 
onde estão instaladas as clínicas 
odontológicas, compreendendo 
uma área de cerca de 500 metros 
quadrados. As telhas de fibroci-
mento serão substituídas por te-
lhas feitas com material especial, 
com o uso de polietileno – termo-
acústicas. Serão feitas as substitui-
ções do forro das clínicas odonto-

lógicas e do material das bancadas 
e dos armários. Estão previstas 

ainda outras intervenções como a 
troca da tubulação da construção.

A previsão é que o espaço es-
teja totalmente liberado para as 

atividades acadêmicas até o final 
deste ano.
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HUCF finaliza segundo módulo do projeto 
do Ministério da Saúde

Projeto da Secretaria de Saúde estimula soluções 
criativas para vacinação em Moc

Potencializar os processos de 
assistência e oferecer uma saú-
de de qualidade em tempo hábil 
para a população mineira. Este 
é um dos pilares do Programa 
de Apoio ao Desenvolvimento 
Institucional do Sistema Único 
de Saúde (Proadi-SUS), do pro-
jeto de Reestruturação dos Hos-
pitais Públicos (RHP), triênio 
2021/2023, iniciativa do Minis-
tério da Saúde (MS) e coordena-
ção do Hospital Alemão Oswaldo 
Cruz (HAOC) do qual faz parte o 
Hospital Universitário Clemente 
de Faria (HUCF), vinculado à Uni-
montes. O HU é um dos quatro 
hospitais de Montes Claros que 
integram o RPH.

O encerramento do segundo 
módulo do projeto RHP ocor-
reu na manhã desta quarta-feira 
(22/6), quando representantes 
do MS e HAOC foram recebidos 
pela superintendente do HUCF, 
a enfermeira Príscilla Izabela 
Fonseca Barros de Menezes. A 
gestora ressaltou a importância, 

participação e engajamento das 
equipes do HU para o sucesso do 
RPH dentro do HUCF.

“Estamos colhendo impor-
tantes frutos dessa consultoria. 
Estamos atualizando os nossos 
processos com impacto positivo 
na assistência, principal objeti-
vo de qualquer hospital público. 
Aos nossos servidores que fazem 
parte deste treinamento, a pala-
vra é gratidão pela eficiência e 
dedicação com os quais estão se 
empenhando para o sucesso da 
implantação do RHP”, comemora.

A superintendente Estadual do 
Ministério da Saúde em Minas Ge-
rais, Lilinquiel Fagundes dos San-
tos Souza, lembro dos trabalhos 
que estão sendo desenvolvidos 
dentro do HUCF, observou a in-
tegração dos participantes dentro 
do projeto. “O Proadi tem o ob-
jetivo de trazer para os hospitais 
uma oportunidade de melhorar 
seus processos, com o impacto 
direto na saúde e atendimento 
à população. O HUCF, por ser 

100% SUS e universitário, está 
contribuindo para aperfeiçoar 
os processos internos e conheci-
mentos do próprio hospital”, des-
tacou Lilinquiel Fagundes.

A superintendente também ex-
plicou que o projeto, além de con-
tribuir para melhorar o trabalho 
do hospital, é uma oportunidade 
para troca de conhecimentos en-
tre os participantes. “Durante a 
realização do PHP, conhecemos a 
realidade do HUCF. Além de tra-
zer um olhar diferenciado sobre a 
assistência pública, aprendemos 
durante essa troca de experiên-
cias. Essa é a oportunidade do Mi-
nistério da Saúde para conhecer a 
realidade e aprender com vocês. 
Isso contribui para que possamos 
multiplicar o que aprendemos e 
aplicar em outros hospitais em 
que o projeto é desenvolvido”, 
finaliza Lillinquiel Fagundes.

O Proadi – O Programa de 
Apoio ao Desenvolvimento Ins-
titucional do Sistema Único de 

   REESTRUTURAÇÃO DOS HOSPITAIS PÚBLICOS

Saúde (Proadi-SUS) acontece des-
de 2009, e faz parte do apoio ao 
desenvolvimento institucional do 
Sistema Único de Saúde (SUS), 
através da parceria e aporte fi-
nanceiro do Ministério da Saúde 
e execução do Hospital Alemão 
Oswaldo Cruz. O Proadi-SUS é 
voltado para aperfeiçoamento 
e melhorias de protocolos, que 
conhece “in loco” os processos 

internos já existentes dentro das 
unidades selecionadas e os seus 
processos administrativos e de 
assistência à população, contri-
buindo para a melhoria destes 
processos e beneficiando os usu-
ários do SUS.

O projeto dará assistência e 
suporte em 18 hospitais do Bra-
sil, sendo cinco em Minas. Qua-
tro deles em Montes Claros. A 

proposta é trabalhar os processos 
de assistência e gestão, baseados 
no consumo consciente de recur-
sos, medicamentos, melhorias de 
desfechos clínicos, construções 
e modernização de protocolos, 
de sepse, farmacoeconomia, 
cuidados na Unidade de Terapia 
Intensiva (UTI), com foco no flu-
xo do paciente cirúrgico. (Portal 
Unimontes)

Com o Arraiá da Vacinação, 
Montes Claros conseguiu imuni-
zar mais de 25 mil pessoas num 
mutirão de 60 horas ininterrup-
tas. 

Esse é um exemplo de iniciati-
va local criadas a partir de ações 
da Secretaria de Estado de Saúde 
de Minas Gerais (SES-MG) junto 
aos municípios para estimular o 
reforço da vacinação de rotina 
dos imunizantes do calendário 
anual em crianças com menos de 
dois anos de idade. 

Nos últimos meses, a Supe-
rintendência de Vigilância Epi-
demiológica (SVE), em conjunto 
com o Grupo de Análise e Mo-
nitoramento da Vacinação (GA-
MOV ) e a Coordenação Estadual 

de Imunizações da SES-MG, rea-
lizou oficinas de ensino-serviço 
em municípios de oito Unidades 
Regionais de Saúde (URS) do 
estado. Até o momento 515 ges-
tores e trabalhadores de saúde 
de 160 cidades já participaram 
das oficinas, que têm como ob-
jetivo construir planos de ação 
municipais envolvendo diversos 
atores, para elaborar estratégias 
conjuntas que possam aumentar 
as coberturas vacinais de crianças 
em seus territórios. O projeto é 
uma parceria entre o Núcleo de 
Pesquisas e Estudos em Vacinação 
(Nupesv), da Universidade Fede-
ral de Minas Gerais (UFMG), e a 
SES-MG. 

“Um movimento está sendo 

realizado com as demais URS 
para reprodução da metodologia 
do projeto e estratégias utilizadas 
nas oficinas. Já estão agendadas 
mais duas oficinas, a primeira 
na Macrorregião Norte (Montes 
Claros, Pirapora e Januária), no 
início de julho; e a segunda na 
Superintendência Regional de 
Saúde de Belo Horizonte, em 
data a definir”, explica coordena-
dora do Gamov, Janaína Fonseca. 

“Inicialmente, as ações são 
voltadas para o aumento de co-
berturas nas crianças, com vaci-
nas como a BCG, poliomielite 
e meningogócica C, todas com 
administração abaixo de 65% em 
crianças com menos de 1 ano 
de idade. A meta preconizada 

pelo Ministério da Saúde para o 
calendário infantil é de 95% de 
cobertura”, completa a coordena-
dora. O primeiro monitoramento 
dos indicadores irá acontecer em 
agosto de 2022. 

SOLUÇÕES REGIONAIS 

Janaína Fonseca destaca que 
diversas ações regionais já estão 
sendo realizadas, como é o caso 
do município de Montes Claros, 
que ampliou em 128% as salas de 
vacina do município, passando 
de 18 para 41 unidades, e esten-
deu o horário de funcionamento 
em alguns locais para até às 22h. 

Segundo a secretária munici-
pal de Saúde de Montes Claros, 

Dulce Pimenta Gonçalves, tam-
bém foram criadas parcerias com 
dois shoppings da cidade, onde 
foram abertas duas salas de vaci-
nas que funcionam diariamente 
das 10h às 21h, inclusive em fins 
de semana e feriados. “Houve, 
também, a realização do Arraiá 
da Vacinação, com duração de 
60h ininterruptas para aplicação 
da vacina covid-19, sendo possí-
vel vacinar quase 25 mil pesso-
as, além de equipes capacitadas 
que fazem vacinação in loco nas 
empresas, eventos, escolas e blo-
queios vacinais, entre outras. Foi 
montado o ‘Walkthur’, em um gi-
násio central no município, para 
oferecer a vacinação, de maneira 
rápida e ágil, para aqueles que 

não estavam em veículos motori-
zados”, destaca a secretária. 

Ainda de acordo com a gesto-
ra, em parceria com a Secretaria 
de Educação do município, foram 
aplicadas vacinas em estudantes 
nas escolas municipais. “Orga-
nizamos uma gincana onde os 
alunos e familiares que apresen-
taram cartões de vacina atualiza-
dos tiveram uma premiação. Esta 
ação resultou em um aumento na 
cobertura vacinal de todas as va-
cinas disponíveis, inclusive as de 
campanha no momento. As esco-
las particulares também partici-
param de outras estratégias para 
estímulo à imunização aos esco-
lares”, completa. (Com informa-
ções da Agência Minas)
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Bombeiros 
controlam 
incêndio em 
galpão de 
materiais 
recicláveis

Polícia encontra ponto de 
tráfico perto de duas escolas 
e cinco pessoas são presas

PC cumpre mandado de 
prisão preventiva contra 
investigado por ameaçar 
ex-companheira

MGC-135 | Foragido da 
Justiça de São Paulo é preso 
em Mirabela

Indivíduos são presos 
após assaltarem casal de 
namorados em Montes Claros

Na noite dessa quinta-feira (23), um in-
cêndio atingiu um galpão usado para arma-
zenar materiais recicláveis em Janaúba, no 
Norte de Minas. Os bombeiros trabalharam 
por cerca de oito horas para controlar as 
chamas e fazer o rescaldo. Foram utilizados 
30 mil litros de água e a ação teve apoio de 
um caminhão-pipa da Prefeitura. “Ficamos 
a madrugada inteira combatendo o fogo e 
monitorando porque havia regnição das cha-
mas. Tudo indica que o incêndio iniciou em 
um lote vago ao lado e alguma fagulha caiu 
dentro do galpão”, disse o sargento Willian 
Aguiar.

Ele explicou que o fogo destruiu maqui-
nários e materiais recicláveis na parte exter-
na do galpão e a ação rápida dos bombeiros 
impediu que o incêndio consumisse todos os 
objetos da parte interna, que era coberta.

O galpão fica no bairro Algodões e não 
havia ninguém no local quando o incêndio 
começou. Segundo os bombeiros, os vizi-
nhos perceberam as chamas e fizeram o acio-
namento.

Em Pirapora, na noite dessa 
quinta-feira (23), uma mulher, de 
19 anos, e quatro homens, entre 
20 e 49 anos, foram presos por 
tráfico de drogas. Eles foram en-
contrados em uma casa, no bairro 
Bom Jesus, depois que a polícia 

recebeu uma denúncia de que o 
local era usado como ponto de 
venda de drogas. O imóvel fica 
nas proximidades de duas esco-
las.

Durante as buscas, os militares 
apreenderam maconha, crack, co-

caína, balança, materiais usados 
para embalar drogas, além de um 
revólver calibre 22, uma motocicle-
ta com o chassi raspado e celulares 
que haviam sido furtados. Os cinco 
presos foram encaminhados à dele-
gacia de Polícia Civil.

Na noite desta quinta-feira 
(23), a Polícia Civil cumpriu um 
mandado de prisão preventiva 
contra um homem investigado 
por ameaçar a ex-companheira 
e descumprir medida protetiva, 
em Janaúba, no Norte de Minas. 
As informações foram divulgadas 
pela Polícia Civil. Segundo as in-
vestigações, o homem teria per-
seguido e ameaçado a vítima na 

rua no dia 13 de junho. “Além de 
dizer que iria matar a mulher, sua 
ex-companheira, ele quebrou o 
celular dela”, informou a PC por 
meio de nota.

A Polícia Civil disse ainda que 
o investigado também enviava 
mensagens para a vítima, amigos 
e familiares dela com conteúdos 
ameaçadores. A Justiça já havia 
concedido medidas protetivas de 

urgência que o proibiam de se 
aproximar da vítima e em razão 
da gravidade dos fatos, a delega-
da Wendy Martins representou 
pela prisão preventiva. O inqué-
rito que investiga o caso está em 
andamento na Delegacia Especia-
lizada de Atendimento à Mulher. 
O homem foi levado para sistema 
prisional e permanece à disposi-
ção da Justiça.

Na noite dessa quarta-feira 
(22), a Polícia Militar Rodoviária 
prendeu um foragido da Justiça 
de São Paulo na MGC-135, em 
Mirabela. Ele conduzia um carro 
que foi abordado na altura do 
km-299 durante a Operação Mi-

No início da madrugada desta 
sexta-feira (24), dois indivíduos, de 
18 e 21 anos, foram presos após as-
saltarem um casal de namorados no 
bairro Independência, em Montes 
Claros. O crime foi na noite dessa 
quinta e os suspeitos foram encon-
trados durante um rastreamento da 
Polícia Militar. Segundo a PM, as ví-
timas contaram que saíam da escola 

quando foram abordadas pelos dois 
homens em uma motocicleta. Um 
deles sacou uma arma e anunciou 
o assalto. Em seguida, eles fugiram 
levando dois celulares.

Após denúncias, os homens fo-
ram encontrados na Avenida Dul-
ce Sarmento e tentaram fugir dos 
policiais, mas foram contidos. No 
momento da abordagem, eles con-

fessaram o crime e disseram que os 
celulares estavam escondidos em 
um matagal no bairro Vila Real. Os 
aparelhos foram recuperados e a 
motocicleta usada pelos criminosos 
foi removida ao pátio credenciado 
ao Detran. De acordo com a polícia, 
eles são suspeitos de cometerem 
diversos roubos na região nos últi-
mos dias.

Durante o registro da ocorrên-
cia, um dos jovens informou à po-
lícia que um amigo dele cultivava 
um pé de maconha em casa. A PM 
fez buscas no imóvel e encontrou a 
planta dentro de um vaso em cima 
do telhado. O rapaz, que também 
tem 21 anos, acabou sendo preso. 
Os três foram conduzidos à delega-
cia de Polícia Civil.

PREFEITURA MUNICIPAL DE OLHOS D’ÁGUA/MG 
Proc.41/22-Aquis. Equip. E carro de Saúde- emenda parlamentar 11682.03 
2000/1210-03-Sr. Prefeito, Rone D. Dias Homologa a favor das empresas D & D 
Empreend. Comerciais Eireli-CNPJ:07.994.516/0001-48-ATA 12/22-Vr: 13.125,00 -
Assina: Davi C. G. M. Oliveira-Eletro Moveis Equip. Eireli-CNPJ:24.823.231/0001-63-
ATA 13/22-Vr:R$:5.194,00-Assina: Adna S. Souza-Gomap Com. M. Equip. Ltda- 
CNPJ:44.384524/0001-07-ATA 14/22 Vr: R$ 11.615,00 Assina: Paulo Ricardo da 
Silva- Infolab Distrib. Ltda, CNPJ:44.384.524/0001-07-ATA 15/22-Vr: R$ 665,00 
Assina: Carlucio P. Batista-Jean C. V. Ferreira e Cia-CNPJ 08.533.577/0001-70-ATA 
16/22- Vr: R$ 7680,00-Assina: Jean C. V. Ferreira-Reispel Ltda-CNPJ 
41.199.488/0001-78-ATA 17/22-Vr:R$1.200,00- Assina: Lucas A. F. Reis-Wesley R. 
Oliveira-CNPJ:23.270.837/0001-56-ATA 17/22-Vr:R$24.685,00-Assina: Wesley R. 
Oliveira-Vig: 10/05/23. 

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
OLHOS D’ÁGUA/MG 

Proc.65/2022-Pregão Eletrônico 
26/22-Aquisiçao de veículos-
Emenda parlamentar 116.82.03-
2000/1210-03- Julgamento: 
08/07/2022 09:00-(38) 3251-7121-
licitacaoolhosdagua@hotmail.com-
www.olhosdagua.mg.gov.br. 

nas em Segurança. Segundo a 
PM, ao perceber a aproxima-
ção da viatura, o homem apre-
sentou bastante nervosismo.

Foi feita consulta ao sistema 
e os policiais constataram que 
ele estava com um mandado 
de prisão preventiva em aber-
to por homicídio. Ainda de 
acordo com a PM, o mandado 
foi expedido pelo Tribunal de 
Justiça de São Paulo em outu-
bro de 2019. O homem foi le-
vado para a delegacia e o carro 
foi liberado para um condutor 
habilitado porque estava com 
documentação regular.
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Projeto "Paz no Lar, Paz na Escola, Paz na 
Vida" é desenvolvido em Montes Claros 

Câmara Municipal de Pirapora presta 
homenagem à Unimontes 

Igam estabelece novos critérios para 
regularização do uso de águas subterrâneas

DA REDAÇÃO 

Foi inaugurado - na última 
terça-feira (21) - pelo Codanorte 
(Consórcio Intermunicipal Multi-
finalitário Para o Desenvolvimento 
Sustentável do Norte de Minas), 
uma Usina de Triagem e Compos-
tagem de Resíduos Sólidos no mu-
nicípio de Coração de Jesus. Com 
investimento de R$ 250 mil, com 
recursos da Prefeitura Municipal, 
e o Codanorte atuou com os pro-
jetos de engenharia, elaboração, 
dimensionamento da usina e acom-
panhamento da obra. O espaço terá 
625 metros quadrados, sendo 325 
metros quadrados do Galpão de 
triagem e 300 metros quadrados do 
Pátio de compostagem.

O secretário executivo do Co-
danorte, Enilson Francisco, enfa-
tiza que a construção dessa usina 
vai beneficiar toda a população do 
município, estimada em mais 26 
mil habitantes. Isso significa que 
21 toneladas/dia desses resíduos 
deixarão de ser jogados em local 
inapropriado, sendo assim, o lixão 
será desativado. Isso traz uma série 
de benefícios para a população, 
pois descartados de forma incorre-
ta, os resíduos sólidos poluem os 
mananciais e o lençol freático, atra-
em animais transmissores de doen-
ças, além das condições insalubres 
em que são expostos aqueles que 
encontram nos resíduos uma fonte 
de renda.

Segundo Enilson Francisco: 

“aquilo que antes era destinado no 
meio ambiente de forma inadequa-
da, agora vai passar a ser separado 
para a reciclagem. Com isso, vamos 
também envolver os catadores de 
materiais recicláveis na operação. 
Ou seja, terá um ganho ambien-
tal, pois a cidade não vai ter lixão, 
melhoria na saúde da população, e 
também terá o desenvolvimento so-
cioeconômico, pois vai gerar renda 
para os catadores e garantir mais se-
gurança para eles”, enfatizou.  

O prefeito de Coração de Jesus, 
Robson Dias, celebrou a conquista 
e projetou ainda mais avanços para 
a questão ambiental do município 
em parceria com o Codanorte. “Em 
2006 foi construído um aterro sa-
nitário aqui no município com o 

objetivo de dar uma destinação cor-
reta aos nossos resíduos. Mas com 
o descaso das gestões anteriores, ra-
pidamente o aterro evoluiu para um 
lixão. Preocupados com esse dano 
ambiental, buscamos soluções com 
o Ministério Público e com o Coda-
norte para resolveu esse problema 
ambiental grave. Inicialmente, bus-
camos uma solução consorciada 
aos nossos municípios vizinhos, 
hoje estamos diante de tudo isso 
aqui, é um sonho realizado: usina, 
recuperação de espaços... ou seja, 
estamos trabalhando para essa so-
lução adequada. Ainda temos muito 
a avançar, vamos implantar a coleta 
seletiva, vamos criar a Associação 
dos catadores, e levar a educação 
ambiental para as escolas”.

A Câmara Municipal de Pira-
pora prestou homenagem a Uni-
montes pela atuação no Norte de 

Minas, principalmente em virtude 
da expansão do ensino superior. 
A Câmara entregou a Moção de 

Congratulações pelos 26 anos de 
existência do Campus Pirapora, 
quando foi enaltecida, ainda, a 

comemoração dos 60 anos de his-
tória da Unimontes, completados 
no dia 24 de maio.

“Gratidão pela Unimontes 
existir em Pirapora, uma universi-
dade reconhecida, apesar da des-
construção que tentaram fazer, 
ela continua um grande trabalho 
que melhora a vida das pessoas”, 
destacou o autor da proposição 
de homenagem e egresso da Uni-
montes, o vereador Éder Danilo, 
que mencionou a importância do 
Campus Pirapora para aquela mi-
crorregião do Estado.

“Quero publicamente agrade-
cer por tudo que a Unimontes 
representa, principalmente na 
expansão do conhecimento e na 
oportunidade para as pessoas’, 
frisou.

O vereador fez o relato do iní-
cio da implantação do campus em 
1996, esforço que reuniu toda a 

comunidade piraporense, inclu-
sive com ajuda de empresários, 
tendo como primeiro coordena-
dor da unidade, o professor Ivo 
da Chagas. Ele mencionou as 
diversas contribuições da Uni-
montes para a comunidade de Pi-
rapora e conclamou a sociedade a 
continuar apoiando o Campus, que 
“há 26 anos vem contribuindo para 
a expansão do conhecimento, mu-
dando a vida das pessoas”.

A homenagem foi entregue a co-
ordenadora do Campus Pirapora, 
professora Guiomar Damásio, que 
destacou a ação da universidade 
e sua importância para a transfor-
mação educacional. A solenidade 
contou, também, com a presença 
de servidores e acadêmicos da Uni-
montes. (Portal Unimontes)

Foi publicada no Diário Ofi-
cial de Minas Gerais, a Delibe-
ração Normativa nº 76/2022, do 
Conselho Estadual de Recursos 
Hídricos (CERH). A medida defi-
ne novos critérios para a regula-
rização do uso da água nas regi-
ões Norte, Noroeste e Nordeste 
do Estado, com parâmetros base-
ados na disponibilidade hídrica 
subterrânea e no potencial de 
captação sustentável dos aquífe-
ros locais.

Os novos critérios de regu-
larização do uso de recursos 
hídricos foram estabelecidos a 
partir dos resultados obtidos no 
Projeto Águas do Norte de Mi-
nas (PANM). Desenvolvido pelo 
Igam, em parceria com o Serviço 
Geológico do Brasil (CPRM), o 
estudo avaliou, ao longo de 10 
anos, a disponibilidade hídrica 
no semiárido mineiro. 

A partir do PANM, foi desen-
volvido o cálculo do Recurso 
Potencial Explotável (RPE), que 
estabelece a parcela outorgável 
a ser considerada nas análises 
dos processos de regularização. 
O RPE consiste no volume total 
de água armazenada em um aquí-
fero, disponível para o uso, que 
pode ser extraído sem causar 
comprometimento da sustenta-

bilidade hídrica das captações ali 
existentes.

“A utilização desse parâme-
tro visa subsidiar a tomada de 
decisão, dando mais segurança 
técnica aos processos de regula-
rização, além de trazer conceitos 
de gestão integrada de recursos 
hídricos ao contexto da outorga 
pelo uso da água em Minas Ge-
rais”, explica o diretor-geral do 
Igam, Marcelo da Fonseca.

De acordo com a nova DN pu-
blicada pelo CERH-MG, o limite 
de comprometimento do RPE 
será de 100% (cem por cento), 
considerando as captações regu-
larizadas. Atingido o limite esta-
belecido, “ficam proibidas novas 
outorgas, exceto se a pesquisa 
hidrogeologia, realizada no âm-
bito do processo único, mostrar 
um RPE de maior valor”.

A DN CERH-MG 76/2022 será 
implementada nas circunscrições 
hidrográficas SF6, SF7, SF8, SF9 e 
SF10 da Bacia do Rio São Francis-
co, e JQ1, JQ2, JQ3 da Bacia do 
Rio Jequitinhonha, além das ba-
cias dos rios Mucuri, Pardo, Jucu-
ruçu e Itanhém.

Para as demais circunscrições 
hidrográficas do Estado, não 
pertencentes à área de estudos 
do PANM, os critérios para regu-

larização dos usos dos recursos 
hídricos subterrâneos deverão 
permanecer de acordo com os 
procedimentos vigentes, até que 
ocorra a realização de estudos 
que permitam a definição da dis-
ponibilidade hídrica subterrânea 
local.

USO INSIGNIFICANTE - A nova 
DN estabelece também que poços 
tubulares profundos poderão ser 
cadastrados como uso insignifi-
cante, desde que a captação seja 
realizada em um volume máximo 
de 14 mil litros/dia. Foram tam-
bém definidas algumas especifici-
dades para o cadastro desse tipo 
de intervenção, como a área onde 
o poço encontra-se alocado, con-
dicionantes necessárias à regulari-
zação e adaptações necessárias às 
captações instaladas.

Para os poços perfurados an-
teriormente à publicação da DN 
CERH-MG 76/2022, autorizados 
ou não, os usuários terão o pra-
zo de 365 dias para a regulariza-
ção junto ao Igam. O processo é 
inteiramente digital e pode ser 
feito gratuitamente no endereço: 
http://usoinsignificante.igam.mg.
gov.br. O cadastro estará dispo-
nível a partir de 22/8. (EDWALDO 
CABIDELLI – Colaborador)
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Joaquim propõe que ele e Iolanda sejam amantes e aliados. Leônidas afirma que, 
caso Fátima não revele a verdade sobre Olívia para Heloísa, ele mesmo o fará. Davi 
ajuda Isadora, que é questionada pela imprensa sobre o fiasco do figurino do espe-
táculo. Benê confessa a Fátima que mentiu para a esposa sobre a origem de Olívia. 
Heloísa acredita que está grávida. Joaquim presenteia Iolanda e seduz a atriz. Cons-
tantino informa a Arminda que Julinha administrará a rádio. Heloísa confirma sua 

gravidez em consulta com Dr. Ambrósio. Abel machuca Lucinha/Lúcio durante os treinos de futebol. 

Anita despista Dalva. Moa fala para Pat que desistiu de fazer o trabalho com Andréa. 
Rebeca conversa com a diretora do colégio de Chiquinho. Ítalo fala com Rico sobre a 
chave que encontrou no túmulo do pai de Clarice. Pat exige que Andréa se desculpe, 
antes de aceitar a trabalhar com ela. Danilo mostra a mansão para Duarte e avisa que 
é a nova casa de Bob Wright. Renan consegue manipular Lou novamente. Martha ter-
mina seu romance com Vini, que vai embora. Ítalo mostra a chave e a foto de Clarice 
com o grupo de mulheres para Martha. 

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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Metal
resistente 
à oxidação
(símbolo) 

Opção do
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Animal
transmis-
sor de lep-
tospirose 

(?) Alves,
goleiro do
Flamengo

Agem
como o 

procrasti-
nador

Kung (?),
lutador de

"Mortal
Kombat"

(?)-pro-
nóbis,

planta co-
mestível 

Tigre-
dentes-de-
(?), felino

extinto
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guia, tipo
de nó

resistente
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posição
de Claude
Debussy

Gaivota,
em tupi

Empregos;
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linha: de-
sobedecer
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(?)-pátria,

crime
Natureza 
do revólver

Criança, no
Candomblé
 Trajetos

de viagem

Al Jazira, 
MBC 1 e Al
Ekhbaria

Corpo ce-
leste con-
fundido com
a estrela
cadente

Recurso analógico 
de preservação de

arquivos
"Golpe", em "paulada"

Gíria
mineira
Chuva 
de SP

Achavam
graça

Maçã e
banana

Pede com
fervor

Que geram
simpatia 

Atividade 
agrícola do
Corn Belt,
nos EUA

Veículo 
comum em
rodovias
federais

Qualidade
do artista
de van-
guarda

Letra do
logotipo

do Twitter
Condição
do objeto
guardado
no cofre

Pena; 
compaixão
Das asas a

(algo)

Enxerga;
observa

"Nacional",
em CSN

Interjeição
de alegria
Monograma
de "Bruna"

Raça
brasileira 
de cavalos

de sela 

Nome do
desfecho 

da franquia
"Vingado-
res", no
Cinema

Estrutura
que forma
o esquele-
to (Anat.)

Cabeça,
em inglês

MCC
CAMINHÃO

AUDACIAME
CLAIRTREM

TROGAATI
ICFRUTAS
VALIOSOS
OTLAODO

ADIAMSAIR
EVACLESA

MANGALARGA
INEREORA

ULTIMATOB
HEADSABRE
OSSOLAIS

3/ati — erê — lao. 4/chat — head — lais. 5/clair. 13/microfilmagem.

Mariana insiste em dizer que não vai para o Pantanal. José Lucas comenta com 
José Leôncio que ele foi muito duro com Tadeu. Zuleica fica estarrecida quando 
Marcelo revela que sabe que Guta é sua irmã. Jove discute com José Lucas por causa 
de Juma, e Tibério impede que os dois irmãos se agridam fisicamente. Tenório ins-
tiga Tadeu a brigar com José Leôncio e exigir do pai sua parte da herança em bois, 
prometendo ao peão parte das terras de sua fazenda. José Lucas diz a Tibério que 

irá tirar Juma da cabeça. Alcides acusa Tenório de querer se aproveitar de Tadeu para ganhar dinheiro. Guta ameaça 
deixar Tadeu se o peão romper com José Leôncio.

Cecília não abre espaço para conversar a respeito e diz que quer o divórcio. Gus-
tavo diz que vai provar para Cecília que tudo não passou de uma armação e que 
Dulce Maria não pode perceber que eles estão separados. Leonardo vai até a casa de 
Gustavo e Adolfo vê o rapaz. Silvestre estranha que os dois se conhecem. Adolfo diz 
para Leonardo que parece que Gustavo traiu Cecília. Adolfo acaba soltando que acha 
Dulce bem engraçadinha. Leonardo inventa que precisa ir embora, pois essa não 

deve ser uma boa hora para falar com Gustavo.

Para ter Jade Picon na novela 
‘Travessia’, Globo decide pagar 
taxa

Maisa será recebida na Globo com salário 
alto

Maisa tem sido cotada como 
apresentadora da nova versão do 
‘Video Show’ e a TV Globo deve 
investir pesado para recebê-la com 
ares de estrela. Saiba mais!

Maisa é uma das principais 
apostas para apresentar a nova ver-
são do “Video Show”, em 2023, se-
gundo a imprensa especializada em 
televisão. Embora a possibilidade 
tenha desagradado Sônia Abrão, a 

TV Globo parece disposta a investir 
no talento da ex-estrela do SBT.

Segundo o colunista André 
Romano, do Observatório da TV, 
Maisa deve receber R$ 200 mil reais 
por mês como contratada da Glo-
bo, o mesmo que Sabrina Sato, co-
tada para ser sua companheira de 
bancada, ganha atualmente na casa 

Essa cifra não inclui os valores 

Influenciadora enfrenta polêmica 
ao ser anunciada na próxima novela 
da Globo, ‘Travessia’, que substituirá 
‘Pantanal’.

Disposta a ter Jade Picon no elen-
co de ‘Travessia’, próxima novela de 
Glória Perez que irá substituir ‘Panta-
nal’, a TV Globo precisará pagar 20% 
do contrato atual da ex-BBB para o 
Sated-RJ (Sindicato dos Artistas do 
Rio de Janeiro).

Enfrentando polêmicas desde o 
anúncio para integrar o elenco da no-
vela e com risco de perder parte do 
salário, Jade precisou de uma autori-
zação especial do sindicato por não 
ter registro trabalhista (DRT) para ser 
confirmada na novela.

Para manter Jade na emissora, a 
Globo pagará o percentual mensal-
mente até o documento ser finali-

zado. Ao Notícias da TV, o sindicato 
explicou que a emissora carioca pre-
cisará abrir um requerimento para 
dar entrada no pedido de autoriza-
ção, que pode ser acatado ou nega-
do. Se a solicitação for negada, a Glo-
bo seria obrigada a substituir Jade.

De acordo com uma fonte do 
sindicato, a Globo ficará responsável 
por Jade. “Não é a própria pessoa 
que paga. Quem está te contratando 
tem que vir aqui no sindicato, trazer 
as documentações e nos solicitar a 
autorização”, explicou.

Jade, vista em clima de romance 
com ator da Netflix na festa do joga-
dor Vinicius Júnior, ainda não poderá 
atuar depois de receber a autorização 
especial do sindicato. Se a influen-
ciadora quiser seguir como atriz, vai 

precisar pedir o registro trabalhista 
posteriormente.

MONIQUE EVANS ENALTECE 
JADE PICON E CRITICA ARTHUR 
AGUIAR

A rivalidade entre Jade Picon e Ar-
thur Aguiar que começou dentro do 
‘BBB22’ ainda não foi superada por 
Monique Evans . A modelo aprovei-
tou a notícia da estreia de Jade como 
atriz para alfinetar o ator, que preci-
sou esclarecer um rumor de que teria 
sido rejeitado pela Globo.

“Deve ter muita gente com inveja 
da Jade, que vai estar na novela. Às 
vezes, ganhar o BBB não quer dizer 
nada! Tenho visto os outros desfi-
lando, trabalhando... e onde está o 
campeão? Parabéns, Jade Picon”, es-
creveu Evans.
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Davi acusa Joaquim de ter um caso com Sueli e Isadora fica confusa. Eugênio 
expulsa Úrsula de casa. Matias tenta destruir o sapatinho da filha de Heloísa e Leôni-
das a ajuda. Matias ameaça Leônidas. Úrsula sugere que Joaquim tenha uma amante 
única. Margô aconselha Úrsula. Bento consegue ficar de pé e Silvana se emociona. 
Letícia aceita namorar Lorenzo. Iolanda não se abala com a vingança armada por Isa-
dora. Úrsula afirma a Eugênio que está grávida. Leônidas revela a Fátima que Heloísa 

é a mãe biológica de Olívia. Joaquim beija Iolanda.

Regina disfarça para Samuel. Moa pensa em não aceitar o trabalho com Andréa por 
causa de Pat. Moa chega ao cemitério com Ítalo, que encontra uma chave no túmulo 
do pai de Clarice. Leonardo tenta persuadir Martha para ficar com a presidência da 
SG. Lou fica tensa quando Nadir pede para conhecer Olívia. Moa tem um ataque de 
pânico dentro do cemitério. Duarte ainda não sabe se aceitará a proposta de Danilo. 
Moa reclama com Andréa por ter tirado Pat da campanha. Leonardo fica sabendo que 
Pat e Moa são os sócios de Rico. 

RESUMO DE Novelas

CAÇA-PALAVRA

Solução
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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O signo de Touro
As pessoas nascidas entre 20 de abril e 
20 de maio são do signo de TOURO, o se-
gundo do ZODÍACO, regido por VÊNUS e 
parte do grupo do ELEMENTO Terra. É sím-
bolo da NATUREZA, dos campos e da CRIAÇÃO.

Segurança é a palavra que norteia os TAURINOS, 
sobretudo a FINANCEIRA, pois gostam de ACU-
MULAR bens e de ter ESTABILIDADE, caracte-
rística que muitas vezes os leva à obsessão em 
relação ao DINHEIRO. Muitos são apegados 
aos seus bens MATERIAIS, não sendo difícil 
encontrar indivíduos ACUMULADORES sob 
esse SIGNO.

Costumam ser pacientes e TRANQUILOS, quali-
dades que podem se transformar em OBSTINAÇÃO 
e TEIMOSIA. São apegados à sua casa, à família e aos amigos, porém frequen-
temente são POSSESSIVOS e gostam de MONOPOLIZAR a atenção dos outros, 
levando ao desgaste dos relacionamentos.

Tadeu elogia as cabeças de gado de Tenório, sem saber que o pai de Guta roubou 
os animais da fazenda de José Leôncio. Mariana não aceita o convite de Irma para 
ir ao Pantanal. Nayara e Gustavo voltam para casa. Guta diz aos pais que não vai se 
casar com Tadeu. Tadeu discute com José Leôncio e exige do pai o dinheiro pelo seu 
trabalho como peão. Trindade garante a Tibério que Irma não gosta mais de José 
Lucas. Irma e Gustavo conversam sobre a situação de Mariana. Juma recusa a visita 

de José Lucas a sua tapera. Zefa afirma a Tadeu que Guta não o ama e que o interesse de Tenório é pelos bois de 
José Leôncio. Tenório diz a Maria Bruaca que o casamento de Guta não dará certo.

Cecília mostra para a Madre Superiora e o Padre Gabriel as fotos que recebeu. A 
religiosa diz que ela não pode agir de forma impulsiva. O padre estranha as imagens, 
pois Gustavo nunca desrespeitou nenhuma mulher. Adolfo decide ir passear no par-
que e diz para Silvestre lhe acompanhar. Cecília vai conversar com Gustavo, mas não 
deixa ele encostar nela. A mulher joga as fotos que recebeu no chão. Gustavo diz que 
as fotos são uma armação e explica o que aconteceu.

Zé Neto se afasta dos palcos pela 
3ª vez por problema de saúde

Arthur Aguiar rejeitado na Globo? Ator 
reage a suposto boicote em programa do 
Multishow

Ator e vencedor na última edi-
ção do ‘BBB’ quebrou o silêncio e 
se pronunciou antes de passar por 
cirurgias nesta quinta-feira (23)

Vencedor do ‘BBB22’ , Arthur 
Aguiar resolveu soltar o verbo nesta 
quarta-feira (22) após ter seu nome 
envolvido em um rumor. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
Splash, o ator - cuja turnê foi adiada 
por motivos médicos - se ofereceu 
para ser o próximo apresentador 
do ‘TVZ’, programa do Multishow, 
que faz parte do Grupo Globo, no 
entanto, teria sido rejeitado pela 
emissora.

No Instagram, o marido de Maí-
ra Cardi desmentiu o boato. “Eu ia 
ficar calado, mas estou cansado de 
ficar calado e ficarem inventando 
coisas ao meu respeito. Obrigado 
Multishow, por ter se posicionado 
e desmentido mais uma notícia 

mentirosa ao meu respeito”, escre-
veu o ator, que teve seu nome liga-
do a outra polêmica depois de uma 
fala do cantor Mumuzinho.

Além de Arthur, que recente-
mente se encontrou com Pedro 
Scooby após confinamento no rea-
lity, a emissora também se pronun-
ciou. “O Multishow tem uma ótima 
relação com o Arthur Aguiar e seria 
um prazer tê-lo como apresentador 
do TVZ. No entanto, já existe uma 
grade de nomes definidos para o 
programa até o final do ano. O ca-
nal segue em conversas com o artis-
ta para oportunidades no futuro”, 
informou o canal.

ARTHUR AGUIAR COMENTA 
MEDO DE ENFRENTAR CIRURGIA: 
‘ESTOU NERVOSO’

No hospital, Arthur comparti-
lhou com os fãs que está nervoso 

por causa das cirurgias que acon-
tecem na tarde desta quinta-feira 
(23). “Bom, cheguei. Estou no hos-
pital e, enfim, hoje é o dia que eu 
vou fazer as minhas cirurgias, vocês 
já sabem. Confesso que eu estou 
um pouquinho nervoso, tenso, até 
porque a cirurgia já foi adiada algu-
mas vezes, mas hoje em nome de 
Jesus ela acontece”, começou.

“Tenho medo desse negócio de 
anestesia geral, mas como vocês sa-
bem, não tem o que fazer, eu tenho 
que fazer, não é opcional, e hoje 
chegou o dia. Então quero pedir 
para todos meus fãs, pessoas que 
gostam de mim, que me assistem 
aqui, para orarem bastante, para 
dar tudo certo, já deu tudo certo, 
em nome de Jesus, mas é isso, eu 
vou aparecendo aqui, vou mos-
trando para vocês a medida que eu 
puder, como vai acontecer minha 
recuperação”, completou.

Os bons ventos não têm soprado 
a favor da dupla Zé Neto e Cristiano 
nas últimas semanas. Entenda o novo 
afastamento do cantor e saiba como 
ficarão os próximos shows da dupla!

20 dias depois de se afastar dos 
palcos por conta de fraturas na 
costela, Zé Neto precisou desfalcar 
novamente os shows da dupla com 
Cristiano por conta de um problema 
de saúde. A informação foi confirma-
da pela assessoria de imprensa dos 
sertanejos.

Zé Neto apresentou um quadro 
de tosse, o que prejudicou o trata-
mento das vértebras, segundo nota 
emitida pela equipe da dupla. Dessa 
vez, os shows não serão cancelados 

e, assim como tem acontecido com 
Simone e Simaria, Cristiano assumirá 
sozinho as próximas apresentações. 
O primeira voz retornará aos palcos 
assim que tiver liberação médica.

Zé Neto estava de volta à rotina 
de shows há menos de uma semana. 
Como parte das “dificuldades dos úl-
timos meses meses”, como descreve 
o comunicado, Cristiano também 
passou por um problema de saúde 
e foi acometido pela Covid-19 neste 
mês.

CRISTIANO DESCREVE LIMITA-
ÇÕES PARA SUBSTITUIR ZÉ NETO

Cristiano já assumiu a missão de 
tocar os shows da dupla sozinho. A 
primeira apresentação sem o parcei-
ro aconteceu nesta terça-feira (21), 

no Pará. O cantor publicou um longo 
desabafo nas redes sociais e agrade-
ceu a empatia do público que o aco-
lheu.

“Sei das minhas limitações vocais, 
sei dos tons que consigo alcançar e 
sei que a voz característica da dupla é 
a do Zé, porque afinal, pra mim, ele 
tem a voz mais bela e afinada que já 
ouvi pessoalmente. Pra mim, é uma 
missão difícil fazer a turnê desse fim 
de semana sem ele, mas eu vou subir 
no palco e dar meu melhor. Me senti 
a melhor pessoa do mundo, não por 
estar ali cantando sozinho, mas sim, 
por receber um carinho, um respeito 
e empatia de um público que levarei 
pra sempre no meu coração”, decla-
rou Cristiano.

ProGrAMAção dA SeMANA 

Jurassic World - domínio 2d dub
ACAO/AVENTURA UNIVERSAL 12

14:40,18:10,21:20

Jurassic World - domínio 3d dub 
ACAO/AVENTURA UNIVERSAL 12

14:45,18:00,21:15

Top Gun: Maverick 2d dub 
ACAO PARAMOUNT 12

15:30,21:30

Top Gun: Maverick 2d Leg 
ACAO PARAMOUNT

18:30

doutor estranho no Multiverso - 2d dub 
- ACAO/AVENTURA DISNEY 14

15:50,18:45,21:40

Lightyear 3d dub 
ANIMACAO DISNEY Livre
12:00,15:15,17:45,20:15

Lightyear 3d dub 
ANIMACAO DISNEY Livre

14:00

Jurassic World - domínio 3d dub 
ACAO/AVENTURA UNIVERSAL 12

16:30,19:45

de merchandising. Com o progra-
ma no ar, a expectativa é o que va-
lor triplique. Ainda de acordo com 
a publicação, no SBT, ela faturava 
cerca de R$ 500 mil.

MAISA DEVE ASSINAR CONTRA-
TO DE TRÊS ANOS COM A GLOBO

Ainda de acordo com o colunis-
ta André Romano, do Observatório 
da TV, a contratação da Maisa está 
diretamente relacionada com os 
resultados de uma pesquisa inter-
na feita pelo mercado publicitário, 
que revelou que a jovem conversa 
diretamente com a audiência das 
tardes.

Maisa deve assinar um contrato 
de três anos com a TV Globo, ex-
clusivamente para exercer a função 
de apresentadora. O anúncio da 
contratação acontecerá no “Fantás-
tico”, ainda no segundo semestre 
deste ano.
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Elogiado por Pezzolano, Leque tem futuro 
incerto no Cruzeiro após consultas

América encerra preparação e embarca 
para encarar Flamengo no Rio 

Às vésperas da abertura da janela 
de transferências, que movimentará o 
mercado da bola entre 18 de julho e 
15 de agosto, a permanência de Vitor 
Leque no Cruzeiro ainda é incerta. 

Depois de ficar fora de seis convo-
cações consecutivas, o atacante de 21 
anos voltou a ser lembrado contra a 
Ponte Preta, pela Série B - vitória por 
2 a 0, no Mineirão -, e contra o Flumi-
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MOURÃO PANDA/ AMÉRICA

nense, nessa quinta-feira (23), no jogo 
de ida das oitavas de final da Copa do 
Brasil.

Apesar da dificuldade do jogo no 
Maracanã - derrota por 2 a 1 -, Leque 
entrou no fim da partida, chegou a ter 
uma oportunidade para empatar no 
fim, após troca de passes com Edu, e 
recebeu elogios de Pezzolano.

“Eu fiquei muito contente. Eu falo 
para o Leque, quando ele fica fora: 
siga treinando e aproveite as oportuni-
dades. Hoje ele aproveitou”, avaliou o 
uruguaio após o jogo. 

Apesar disso, Pezzolano disse que 
ainda não consegue garantir que Le-
que terá nova sequência com a camisa 
do Cruzeiro. 

“Quer dizer que amanhã vai jogar? 

Não. Não sabemos se vai jogar. Por 
que? Como falei para ele, hoje eu acho 
que outros jogadores estão melhores. 
Mas ele aproveitou a oportunidade 
e você viu que ele está trabalhando 
bem”, complementou.

FUTURO LONGE DA TOCA?

O Superesportes apurou que a 
utilização de Leque nessa quinta-feira 
surpreendeu ao estafe do jogador, que 
já buscava novos rumos para o ata-
cante. Nas últimas semanas, surgiram 
consultas informais de clubes brasilei-
ros. Há, ainda, uma possibilidade de 
empréstimo com direitos fixados para 
o futebol português.

Nesta sexta-feira, no Instagram, 

Com atividade na manhã desta 
sexta-feira, no CT Lanna Drumond, o 
América encerrou a preparação para 
enfrentar o Flamengo. A partida será 
neste sábado, às 19h, no Maracanã, 
pela 14ª rodada do Campeonato Bra-
sileiro. Após o treinamento, a delega-
ção americana embarcou para o Rio 
de Janeiro. 

O elenco do América iniciou os 
trabalhos na academia com exercí-
cios de mobilidade e resistência. Em 
campo, houve uma ativação com bola 
focada em exercícios de aceleração, 
velocidade de reação, além de ativi-
dade de movimentação em espaço 
reduzido. 

Para a partida no Rio, o técnico 
Vagner Mancini deve ter novidades 
no time. O experiente goleiro, pou-
pado na derrota por 1 a 0 para o 
Fortaleza, na semana passada, treinou 
normalmente e pode voltar à meta na 

vaga de Airton. O retorno certo é do 
meio-campista Alê, que cumpriu sus-
pensão automática no jogo anterior. 

Entre os relacionados, a novidade 
pode ser o meia-atacante Matheusi-
nho, recuperado de lesão muscular 
no bíceps femoral da coxa esquerda. 
Ele não entra em campo desde 7 de 
maio, quando o Coelho derrotou o 
Atlético por 2 a 1, no Independência, 
pela 5ª rodada do Brasileiro. Outra 
volta pode ser a atacante Paulinho 
Boia, que está sem atuar desde 3 de 
maio.

A provável escalação do América 
tem: Jailson (Airton); Cáceres, Conti, 
Éder e Marlon; Lucas Kal, Juninho e 
Alê; Everaldo, Felipe Azevedo e Alo-
ísio. 

Adversário do América, o Flamen-
go está no 14º lugar do Campeonato 
Brasileiro, com 15 pontos. O América 
está duas posições abaixo na tabe-

Leque publicou imagens de sua 
atuação contra o Fluminense com a 
seguinte legenda: “Vamos juntos até 
o final”. 

No fim de dezembro de 2021, 
quando comprou parte dos direitos 
para ficar com Vitor Leque, o Cru-
zeiro chegou a vencer uma concor-
rência do Red Bull Bragantino, que 
mostrou interesse na contratação. A 
Raposa pagou R$ 700 mil por 50% 
dos direitos econômicos do jovem.

No Cruzeiro desde março de 

2021, quando chegou para reforçar 
o time Sub-20, Leque ganhou espaço 
com o técnico Vanderlei Luxembur-
go e se firmou como titular do time 
principal em 2022. Com Pezzolano, 
no entanto, perdeu espaço após atu-
ações irregulares.

Desde que chegou ao profissio-
nal, o atacante tem 19 jogos pelo 
Cruzeiro, dois gols marcados e qua-
tro assistências. Na base, ele partici-
pou de 14 partidas e balançou a rede 
sete vezes. (Superesportes)

la, com a mesma pontuação. A um 
degrau acima do Z4, o Coelho vem 
de derrotas para, Ceará, São Paulo e 

Fortaleza, além de empate com o Flu-
minense nas últimas quatro rodadas. 
(Superesportes)
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 O LIXO CONTINUA 

Voltei a olhar da minha residência os dois quintais que já falei que estão 
com água podre empossada, sujeiras, plásticos, lenha podre e um verdadei-
ro horror continua do mesmo jeito. Os fiscais da VIGILÂNCIA SANITÁRIA 
estiveram na mesma há cerca de duas semanas e pelo visto, não obedece-
ram a ordem para fazerem a limpeza destes dois locais que cercam minha 
residência e estão provocando chikungunya, dengue, zika e aparecendo 
escorpiões nas residências dos moradores das imediações...

TESTE DE SAÚDE 

Conseguir se equilibrar em uma perna só pode ser um indicador de 
vida mais longa. Pessoas acima de 50 anos que não conseguem se manter 
assim por pelo menos 10 segundos podem ter um risco de morte, em até 
sete anos, quatro vezes maior do que aqueles que mantêm o equilíbrio. 
Essa é a conclusão de um estudo, liderado por brasileiros, publicado no 
British Journal of Sports Medicine (BJSM), um dos periódicos científicos 
mais importantes do mundo. O objetivo foi buscar relações entre testes de 
aptidão física e problemas de saúde e morte.

EMPREENDIMENTOS  

Nossa Montes Claros apesar da terrível crise econômica que assola não 
só o Brasil mas em quase todo continente devido a vergonhosa guerra pro-
vocada pelo presidente russo Putin, continua em ritmo de crescimento, 
como poucas vezes foi vista. Os setores que estamos vendo crescer cada vez 
mais são de supermercados, farmácias e construções com vários loteamen-
tos sendo lançados. Isso é muito bom, pois a cidade vem se expandindo 
cada vez mais e já está chegando até bem próximo dos seus distritos.

MORRE DANUZA LEÃO 

Danuza Leão, que fez carreira como uma das modelos e colunistas mais 
destacadas de sua geração, morreu na quarta-feira, aos 88 anos. Conhecida 
na juventude pelas passarelas e pela produção de festas badaladas, ela deu 
uma guinada posterior em direção ao colunismo de comportamento e es-
tilo de vida. Tive oportunidade de conhecê-la no Rio, na década de 1970 e 
pude sentir de perto sua alta classe. 

REPLICAS 

VIROU mania nas redes sociais e em algumas lojas a venda de produtos, 
principalmente no Oiapoque em Belo Horizonte, de famosas grifes. O pior 
é que existem imitações que são idênticas os originais, inclusive das famo-
sas BOLSAS CHANEL, LOUIS VUITTON, GUCCI, ETC.  Tudo depende pelo 
visto de quem usa, mas que é difícil de identificar, isso é.

12 SOcial

O FUNDO DE MANUTENÇÃO e Desenvolvimento da Educação 
Básica (Fundeb) pelo visto nunca foi Fundeb, mas simplesmente 
Fundec: FUNDO PARA DESENVOLVIMENTO DA CORRUPÇÃO. Vo-
cês não acham?...

ACONTECE HOJE o casamento de mais uma linda noiva, ISA-
BEL CELINE ANTUNES que estará dizendo “sim” para FELIPE COS-
TA CHAVES, no belo espaço de eventos “Galo Gerden”. A cerimô-
nia será as 15h30, quando serão abençoados pelos papais, Márcio 
Antunes da Silva – Maronne Quadros Antunes e Rogério Teixeira 
Chaves – Aloete Márcia Batista Costa. 

INVESTIDORES europeus que gerem fundos dedicados à Amé-
rica Latina e mercados emergentes estão mantendo uma visão cons-
trutiva sobre o Brasil – apesar do ano eleitoral e da incerteza macro 
global. Essa foi a tônica da Bradesco BBI London Conference.

JÁ ESTÃO aparecendo os pré candidatos à Assembleia Legislati-
va e a Câmara Federal, com alguns nomes que não tem nada a ver, 
mas estão em campanha. E falando em eleições, quem acredita nas 
pesquisas da DATA FOLHA? Na última eleição presidencial erraram 
feio e agora ficam aí lançando estas pesquisas absurdas. Porém as 
eleições já estão esquentando e tomara que o Brasil não ganhe UMA 
BANDEIRA VERMELHA.

SOSSEGA LEÃO: um projeto de lei em tramitação na Câmara 
quer regular a relação do Fisco com o pagador de impostos – melho-
rando a estabilidade tributária do país e mitigando os abusos.

PARA REFRESCAR a memória, quem se lembra do ex-presidente 
LULA protegendo o Italiano CESARRE BATTISTI que foi preso e de-
pois solto pelo STF que entendeu que  o assassino italiano e terroris-
ta, devia ficar no país e soltaram o mesmo. Todos já estavam sendo 
monitorados pelo PT...

AMANHÃ vale a pena curtir o domingo visitando a famosa FEIRI-
NHA DA MATRIZ, onde o nosso rico artesanato é valorizado. E falan-
do em FEIRAS, ainda penso junto com Márcia Prates em promover 
UMA FEIRA DE COISAS ANTIGAS como acontece em toda Europa. 

COMO GOSTO de sair nas manhas de sábado, vou hoje rever 
amigos em seus estabelecimentos comerciais, encontrar com a DIRE-
TORIA DO SKEMA-KENTE e também rever jovens amigos na Feijoada 
do Favoritto que deverá ‘bombar’ com show e Dj.

VAP & VIP

BATIZADO DO PEQUENO THEO-  Numa cerimônia lin-
da, celebrada pelo querido padre Hermano, nosso netinho 
Theo foi batizado! Ele está crescendo cada vez mais, com 
um ano e cinco meses, como toda criança chorou ao re-
ceber a água benta. No mesmo dia, foi batizado também o 
Bento, filho de Lívia de Moura e Michel Aguiar. Encontro 
de famílias nesse momento tão importante na vida dessas 
duas crianças lindas. Veja aí, Theo recebendo o carinho dos 
papais, Handrey e Brenda Teixeira Paulino. (Foto Camila 
Queiroz)

NA HORA DO BATIZADO, ao lado dos padrinhos Thiago e 
Michele Nunes Rodrigues, que residem em São Paulo e vie-
ram especialmente para este momento único. (Foto Camila 
Queiroz)

OS DOIS PRINCIPEZINHOS que foram batizados, Theo e 
Bento, com os papais, Handrey – Brennda Teixeira Paulino 
e Michel Aguiar - Lívia de Moura. (Foto Camila Queiroz)

COM OS PAIS, avós paternos, tias e a priminha muito que-
rida, Maria Alice. (Foto Camila Queiroz)

COM OS TIOS, Marcelo – Nubia Soares Teixeira, a vovó 
Dete Teixeira  e o priminho, Henrique. (Foto Camila Quei-
roz)

ADEUS A UM ANJO. De repente, Fernanda Mendes subiu 
para os braços do senhor. Como lembro dela sempre ani-
mada na ‘FEIJOADA DO THEO’ dançando com seu namo-
rado Lucas Botelho e eles expandiam alegria. Mas Deus a 
levou para Seus braços e só nos resta a saudade. Estou mui-
to triste, junto com seus pais José e Gislene Mendes, toda 
família como também a de Lucas, pois eles estavam sempre 
unidos como vocês estão vendo nesta foto. Meus sentimen-
tos a todos e descanse em paz anjo Fernanda pois jamais 
será esquecida. 

UMA DAS FESTAS JUNINAS mais belas da temporada foi a 
dos alunos do Colégio BIOMÁXIMO que aconteceu no gran-
de ginásio do AABB, com direito as tradicionais e anima-
da quadrilha (foto) com lindas meninas. Foi um verdadeiro 
show e aplausos para os professores e o diretor, César Ur-
cine. 

O DEPUTADO FEDERAL e ex- governador de Minas, AÉ-
CIO NEVES, que durante o seu governo fez muito por este 
sertão, esteve visitando PIRAPORA, onde foi recebido pelo 
deputado Gil Pereira e a secretária Executiva da Ammesf, 
Ana Paula Figueiredo Barbosa. Para quem não sabe, o dileto 
amigo que gosto muito e respeito, vem liderando as pesqui-
sas como pré candidato ao Senado. Se for, tem o meu voto. 

NUMA POSE ESPECIAL com os papais, Handrey – Brenn-
da e os padrinhos, Thiago e Michele Nunes Rodrigues. (Foto 
Camila Queiroz)

NO ALTAR junto com padre Hermano, toda família do prin-
cipezinho Theo, numa pose especial. (Foto Camila Queiroz)


